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' JURADO DEL CARNAVAL

"Suerte o desgracia"
Sr. director:

Fui una de las personas que por, suer
te o desgracia, pertenecí al jurado califi
cador del concurso de disfraces de las 
máscaras más pequeñas e inocentes del 
carnaval pasado.

Y digo suerte, porque para mí fue una 
experiencia muy positiva el pasar toda una 
mañana rodeado de unos niños que mani
festaban en sus miradas y en sus gestos la 
satisfacción de ir vestidos con unos disfra
ces que, para ellos, en unos casos simboli
zan la fantasía, en otros sus héroes y, como 
no, en otros, sus personajes de ficción o sus 
juegos coleccionables favoritos.

Pasé toda una mañana con unos niños 
que no se fijaban si su compañero de des
file llevaba un pico, un mono, una vara, un 
traje fosforescente, un anillo de oro o una 
corona de diamantes. Tampoco pensaban 
en las horas que habían pasado sus pa
dres, o progenitores si lo prefiere, en con
feccionar estos atuendos, es mas, estoy 
seguro que no pensaban ni tan siquiera 
que desfilaban para concursar.

Ydigo por desgracia, porque al levan
tar la mirada, ves, junto a esos niños, unos 
mayores que inevitablemente los tienen 
que acompañar durante el recorrido, que 
ellos sí hacen una valoración de méritos, 
sí hacen una distinción de disfraces, sí 
piensan en: “¡no tenemos rival!", “no 
hay competencia"  o tal vez dicen “vaya 
colorido que llevan”.

Por cierto, Femando, esos disfraces de 
oficio de mayores simbolizan una tradición

que tus abuelos y los míos han desarrollado 
toda su v ida  y no esta ría  m al, 
didácticamente, que se lo hicieras ver, bajo 
ese punto de vista, a tus hijos que no lo co
nocen y seguro que no lo conocerán.

Y subrayo desgracia, porque cuando se 
forma parte de un jurado de una fiesta po
pular de este tipo, amigo Femando, no se 
realiza ningún tipo de cursillo intensivo de 
decoración, ni de confección, etc.

Ese jurado son seis personas distintas, 
de diferente forma de ver el Carnaval, pero 
sin embargo, te puedo asegurar que aun 
no sabiendo sí estamos cualificados  o no 
para este cometido, a la hora de puntuar 
no tenemos en cuenta ideas laborales ni 
políticas, sólo procuramos nuestra más 
sincera objetividad en la forma de ver el 
Carnaval que en unos es muy modernista 
y en otros muy tradicional,  como este 
año has podido comprobar.

Para terminar, te digo Fernando, que 
siento por ti un profundo respeto como per
sona y como profesional, y me gustaría 
que vivieras en tu persona la experiencia 
de ser jurado y comprobarías lo difícil que 
es tener a todos conformes con tu deci
sión, y seguramente ese año, se tardaría 
mucho menos tiempo en dar las puntua
ciones, porque dada la sencillez con que 
tú presumes en gestionar eventos de este 
tipo, no te puedes im aginar con gente 
como tú, lo que ganaría en Daimiel el 
Carnaval.

JUSTO RUIZ DE LA HERMOSA 
GONZALEZ DE LA ALEJA

/ tirrwMwnmiBiMiiiiM n i ....... ■■iiiiiBBbhiiiiiii«ib̂ | \

Cambio y 
Deterioro del 

Paisaje Daimieleño  ̂> -.-.... ■—

Sr. director:
Quería participar a todo el pueblo de 

mi desencanto, pues salgo, a menudo, a 
pasear por el campo cercano a nuestro 
querido Daimiel. Mi decepción se produ
ce al ver com o cam bia el paisaje  de 
Daimiel, pues la mano del hombre y la ci
vilización están terminando con esta es
tampa y el medio ambiente.

Se están quitando los ranchos, bom 
bos, majanos y pedrizas de los caminos, a 
los que yo considero un elemento que 
embellecen el entorno de Daimiel.

Recuerdo hace años, cuando paseá
bamos por la carretera de Malagón, des
pués de rebasar el carreterín de la Virgen 
de las Cruces, a la derecha había unas 
pirámides hechas de piedras, en forma de 
bom bos; eran preciosas. A dem ás, los 
majanos, ranchos, pedrizas y bombos es 
donde reposan la aves rapaces, la lechu
za, el buho, el mochuelo; y los conejos de 
campo hacen sus nidos y madrigueras y 
tienen a sus crías en estos lugares.

Siento también nostalgia de la imagen 
de un campo lleno de árboles y olivas. 
Cuando veo estas fincas tan grandes, sin 
árboles, me parecen un desierto, sólo hay 
desolación y tristeza, quizás con tantos her
bicidas que echan a la tierra. Salimos al 
campo y no hay los pájaros y aves de anta
ño, estamos terminando con la flora, fauna 
y el medio ambiente de nuestro entorno. En 
definitiva, estamos rompiendo el ecosistema 
que, tanto las plantas como los animales y 
las personas, necesitamos para la supervi
vencia. Atentamente le saluda:

ANGELES GARCIA PARDO TORRES

BOLETIN DE SUSCRIPCION AL PERIODICO

LAS TABLAS
Nombre: ------------------------
Calle: ---------------------------
Población: ---------------------
Provincia: ---------------------
N om bre Entidad Bancaria:
Entidad: _____ Sucursal:
D.C.: -------N° Cuenta:

N°

*  La suscripción anual son 2.500 pesetas e incluye 
12 ejemplares mensuales más 3 números dobles 

extraordinarios en Semana Santa, Feria y Navidad. 
Puede suscribirse en el teléfono: 926 850 313

Piso: —  
Telefono: 
C. Postal:

.Puerta:

Firma del suscriptor

Fecha:
Entidad Bancaria:
N° Entidad:
Na Oficina:
D.C.: N° Cuenta:

Muy Sres. míos:
Les ruego sirvan tomar nota que, al reci

bo de la presente y hasta nuevo aviso, debe
rán adeudar en la cuenta arriba indicada a 
nombre de

los recibos anuales que sean presentados 
para su cobro por el periódico LAS TABLAS 
de Daimiel correspondientes al pago de la sus
cripción anual que con él mantengo.

Firma del Suscriptor
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El aumento del alcoholismo en la juven
tud, es un problema cada día más acentuado 
y grave en todas la sociedades del mundo; y 
España, por supuesto, no es una excepción. 
Los hábitos de ingestión de alcohol (vinos y li
cores en general), heredados de siglos pasados, 
se ha incrementado notablemente en los últi
mos 50 años, y particularmente en la mujer, in
ducido y propiciado por la televisión, el cine y 
por el cambio en las costumbres sociales.

Varias son las causas y razones del au
mento progresivo del consumo y de que los 
jóvenes se inicien, con el paso de los años, a 
edades cada vez más tempranas. Citaremos 
algunas de las más frecuentes, según opinión 
de los especialistas (médicos, psicólogos, edu
cadores, autoridades, periodistas...):

- El aumento general del nivel de vida 
que ha posibilitado que los jóvenes, dispon
gan de más dinero que en otras épocas; y, en 
consecuencia, poder acceÜéfTTSstábleciinien-

EL ALCOHOL y 
LA JUVENTUD

__ --------
tos y a bebidas alcohólicas que,hace pocos cuencia equivocada, de muchos jóvenes que 
años eran prohibitivas por sus precios. ... presumen de'que saben beber y eliminar;

"y:nb admitir qug~ya-són alcohólicos o en ca-
■ :-i ,'-v. -1,1- A la mayor libertad de que gozan:|o.s 

adolescentes para entrar, salir o regresar a sus 
domicilios y a las horas del día o de la noche 
que más les apetezca,

A la moda de beber, exageradamente,

o motivaciones por las que los adolescen
tes empiezan a beber; y las razones por las 
que muchos de ellos (el 20 por 100, según 
las estadísticas), se convierten en alcohóli
cos antes de los 20 años.

En un periódico madrileño hemos leído 
hace pocos días, unos datos realmente 
preocupantes de lo que supone “El precio de 
beber “: El alcoholismo, origina el 6 por % de 
la mortalidad en España; en cifras produce 
aproximadamente unos 13.000 fallecimien
tos por año. El alcohol provoca más de 2000 
muertos al año en accidentes de tráfico, sólo 
en nuestro país. El gasto anual supera los 
30.000 millones de pesetas al año. La red de 
salud pública, tiene que sufragar 165.000 ingre
sos de alcohólicos por año (un costo superior, 
por ejemplo, al de la hipertensión arterial). Las 
bajas laborales anuales superan los 58.000 em
pleados y el 15 % de los accidentes laborales.

En Daimiel, aunque no tenemos cifras 
exactas, la situación del alcoholismo juvenil 
:se supone que debe ser similar al de la mayo
ría de las ciudades y pueblos de España. Se 
ha popularizado e institucionalizado, también 

-xen nuestro pueblo, la costumbre entre los jó- 
facilidad con que los adolescentes puéden ' venes de pasar el fin de semana entre bares, 
comprar bebidas, (sobre todo,los. famosos-^

chas veces radican, en la falta de autoridad 
de los padres y profesores y, en otras, por 
los divorcios, separaciones o enfermedades 
graves o muertes de sus progenitores.

- Culpables también del alcoholismo pro
gresivo, debemos considerar a las autori
dades y a la sociedad en general que no 
informan adecuadamente a estos adoles
centes sobre los peligros del alcohol, ni han 
tomado medidas eficaces que realmente, sean 
prohibitivas o condenatorias. Opinamos que 
no se hace una información apropiada de los

\problemas y peligros.del alcohol.
- La idea generalizada, aunque con fre-

~ mino de serlo.
- Causa también de¡ alcoholismo, es la

los fines de semana, bien sea como “válvu- -“botellones' de cerveza” yr^otras ;de alta- gra- de imperan toda clase de bebidas alcohólicas;
^ nn i 11V rcTfí'f n nAcor A 1 o O' rvrr\Tñ i Ki r'i r\ri‘ r\ f* 1Q \ / c1 c* Vi o rM i £»otr\ H m  rSrl q i rrn al mf'nfp £»1 r*itar1r»

bodegas,^discotecas, calles o lugares en don-

duación), a pesar de las prohibiciones délasla de escape” o como un “rítele.juventud’',; 
que se ha convertido en costumbre,¿para 
reunirse con los amigos y compañeros du- -La permisividad y  buena consideración 
rante las noches de viernes :y sábados, tra- social de que goza-la bebida cuando se hace 
tando de olvidar sus problemas, frustracioí^^con cierta moderación; y el constante mal
nes o para deshinbirse de sus miedos, re
celos o timideces.

- Al hecho de someterse, voluntariamen
te o coaccionados, al "clan" o grupo de 
amigos o compañeros, que a veces, física o 
psicológicamente, les obligan a “comulgar” 
con todo lo que haga el grupo; un hecho que 
afecta a la mayoría para no quedar excluidos.

- Al aumento progresivo de la cantidad 
de alcohol ingerido en estos «fines de sema
na»; y a la mezcla, cada vez mayor, de be
bidas de alta graduación (wodka, tequila, 
ginebra, whisky...) o, lo que es más grave, 
ingerido junto a “drogas duras” de todo tipo.

- A la costumbre, bastante generalizada 
de muchos jóvenes, de recurrir a la bebida 
como anestésico o como alucinatorio; unos 
tratando de olvidar y otros para inhibirse de 
problemas, de dolores o de angustias; e in
cluso, algunos que teniéndolo todo o casi todo, 
no encuentran motivos ni incentivos para lu
char, esforzarse o superarse en sus vidas.

- Otros beben por problemas familia
res, escolares o de relaciones humanas; o 
porque no ven perspectivas de futuro o de 
colocación laboral. Unos problemas que mu-

ejemplo de los mayores, induciendo al con
sumo, o a no darle apenas importancia, parti
cularmente en acontecimientos, celebracio
nes y fiestas sociales e, incluso, comentando 
que el alcohol, en pequeñas cantidades, es 
bueno y saludable.

- La sensación que tienen los adoles
centes de que la iniciación en el consumo del 
alcohol, es casi paso obligado como salida 
de la infancia, entrada en la pubertad, 
unión en un grupo o “clan”, y, sobre todo, 
por su conciencia de mayor libertad; y la 
constatación de que la bebida les sirve, entre 
otras cosas, para desinhibirse y relacionarse 
mejor con el sexo opuesto y para entablar 
otras relaciones con compañeros de otras eda
des e, incluso, con personas mayores.

- La frecuente competición, particu
larmente entre los chicos, de demostrar 
quién bebe y aguanta más o de quien es 
más hombre; o a veces haciendo alardes 
para impresionar a las chicas o a sus ami
gos y en otras forzados a beber por temor 
al ridículo y la jovenes, por su deseo de 
igualarse o hacer lo mismo que el varón.

Como vemos, son múltiples las causas

y se ha puesto de moda igualmente el citado
U  ,  11 -  A  1 1 Abotellon de cerveza, solo o mezclado con otras 
bebidas deralta graduación y con drogas. Y, 
como en toda España, se bebe cada vez más 
cantidad de alcohol en esta noche de viernes 
y sábado y los bebedores se van iniciando a 
edades cada vez más tempranas.

Los borrachos o alcohólicos crónicos, 
desde siempre, han tenido el rechazo y pér
dida de la consideración social y, a veces, 
hasta la familiar; en cambio, los bebedores 
esporádicos, de fines de semana o de días 
festivos, aunque beban mucho, son bien to
lerados y admitidos en el seno de la sociedad. 
Pero, el problema creemos que está cuando 
se traspasa esa línea sutil de ser un alcohólico 
esporádico o de fin de semana, a ser una al
cohólico crónico; aunque entonces ya lo de
bemos considerar como una enfermedad o 
mejor, como una drogadicción más, con sus 
problemas y peligros como tienen todas las 
drogas, ya sean duras o blandas.

Por último, creo que deberíamos dife
renciar claramente lo que es tomar unas 
copas con mesura y sensatez y en determi
nadas festividades o momentos, al abuso 
diario e inmoderado de ingestión de alco
hol. Si tuviéramos que dar un consejo en 
este tema y resumirlo en una sola palabra, 
diríamos simplemente: moderación.

JESUS SEVILLA LOZANO
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EL f 1 DE MAYO,
SE FIRMARÁ LA 
CESIÓN DE LA 

COLECCIÓN 
CARRANZA A 

TOLEDO Y DAIMIEL
Al fin, el próximo día 11 de mayo, 

viernes, se firmará en el Palacio de 
Fuensalida de Toledo, el acuerdo de 
cesión de la magnífica colección de 
cerámicas de Carranza, a la Comu
n id ad  A u tón om a de C a stilla -L a  
Mancha, para su instalación por una 
parte en el señorial Palacio-M useo  
de Santa Cruz de Toledo, y por otra, 
en el fu turo M useo M unicipal de 
Daimiel. A tal fin, rubricarán el do
cumento, el consejero de Educación  
y Cultura de la Comunidad, el alcal
de de Daimiel, José M anuel Díaz Sa- 
lazar y el propietario don Vicente 
Carranza.

El programa de actos, de ese día 
18 de mayo, será el siguiente: A las 
once de la m añana, el p resid en te  
don José Bono, recibirá en su des
pacho del Palacio P residencial de 
Fuensalida al señor Carranza y a sus 
familiares más allegados; e inm edia
tam ente después -en acto público- 
tendrán lugar las firmas oficiales de 
los representantes de las tres par
tes. A continuación, el consejero de 
Educación y Cultura, pronunciará un 
discurso de agradecim iento por la 
cesión de tan valiosa colección  de 
cerámica, a la que contestará don Vi
cente Carranza.

Com o daim ieleños, nos a legra 
mos m ucho de esta im portante ce
sión de arte para nuestro pueblo; 
una muestra más de la generosidad  
y m agnanim idad de nuestro m ece
nas, paisano y amigo Vicente. Pero, 
ahora nos preocupa, ¿dónde piensa 
instalar nuestro Ayuntam iento tan  
im p o rta n te  co lec c ió n , ya que  
Carranza da un plazo para su insta
lación -no sabemos de cuanto tiem 
po- para que se pueda hacer defini
tiva esta cesión?

LA REDACCIO N  
v___________________ :______________ y

El pasado 21 de abril, en la Casa de Cul
tura de nuestra localidad, tuvo lugar el acto 
de entrega de los PREMIOS PATO DE 
PUBLICIDAD 2000 Y CARNAVALERO 
DEL AÑO 2001, que nuestra asociación 
otorga anualmente a aquellas empresas que 
más nos han apoyado durante el último año 
y a la asociación carnavalera que más éxi
tos ha cosechado en el pasado carnaval.

Conducido el acto por nuestro redactor- 
jefe Miguel Angel Fanega, estuvo presidido 
por el alcalde de la localidad, José Manuel 
Díaz Salazar; el subdirector de nuestro pe
riódico, Jesualdo Sánchez Bustos; el porta
voz del PP en el Ayuntamiento, Manuel 
Barrajón y el publicitario de LAS TABLAS 
Félix Sánchez Sánchez. En esta ocasión, no 
pudo acudir el director, Jesús Sevilla Loza
no, pues ese mismo día lo nombraban aca
démico de número de la Academia de la 
Hispanidad, en Madrigal de las Altas To
rres.

Previo a la entrega de los premios, pre
dominaron las palabras de aliento para nues
tro periódico y de agradecimiento para las 
empresas que se anuncian en este medio de 
comunicación. Miguel Angel Fanega, com
paró el reconocimiento que el día anterior 
se le había hecho a los empresarios daimie
leños, por paite de su asociación, con el re
conocimiento que con la entrega de los Pre-

m ios, se le h ac ía  a estas em p resas  
anunciantes. Jesualdo Sánchez Bustos, 
hizo alusión a los más de once años que 
LAS TABLAS lleva saliendo mensual
mente y al sueldo de los redactores, que 
últimamente se había duplicado, el doble 
de cero , s igue siendo  cero . M anuel 
Barrajón comentó la reciprocidad que se

ENTREGA DE LOS PREMIOS 
PATOS DE PUBLICIDAD 2000 Y 
CARNAVALERO DEL ANO 2001

Manuel Barrajón, portavoz del PP, José 
Manuel Díaz Salazar, alcalde y Jesualdo 

Sánchez Bustos, subdirector de LAS TABLAS
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produce entre los anunciantes 
y el periódico, refiriéndose a 
que ellos venden su imagen a 
través del periódico en todos 
los lugares donde llega y LAS 
TABLAS, al tiem po, recibe 
una contraprestación económi
ca, necesaria para su sosteni
m ien to , ju n to  a las 
suscripciones. José M anuel

Díaz Salazar, elogió la 
trayectoria del nues
tro periódico y habló 
de la necesidad  de 
contar con un medio 
escrito , adem ás de 
radio y televisión, en 
nuestra ciudad, aun
que no siempre se es
tuv iera de acuerdo 
con algunos artículos 
y opiniones, pero eso 
forma paite de la in
formación en libertad. 
Félix  Sánchez 
Sánchez, agradeció la 
colaboración de estos 
em presarios en este 
proyecto cultural.

Los premios con
cedidos fueron: 

P A T O  D E O R O  
M u e b le s  P o r ta z g o  
P A T O  D E P L A T A  
P r im e r a  O p t ic o s  

P A T O  D E  B R O N C E  
S e g u r o s  S o l is s  

También se concedieron va
rios accésit para premiar la fi
delidad de algunas empresas: 

M uebles  A g u ir re

P iz z e r ía  A lex  
C a r p in t e r ía  

M e tá l ic a  
G o n z á le z  

T a l le r e s  M a r 
t ín  C o n s u e g ra  

Como es habitual, 
con la entrega de los 
Patos de Publicidad, 
coincide la entrega del 
Pato C arnavalero , 
con el que se premia 
a la asoc iación  
camavalera más lau
reada en el último car
naval, en esta ocasión, 
esta  d istinc ión  ha 
recaído en la agrupa
ción Los Amigos del Arte, quie
nes con su montaje sobre las bru
jas, en el pueblo de las "brujas", 
nos impresionaron gratamente 
en la última edición del carnaval. 
En esta ocasión, al igual que el pa
sado año, el artesano Budy, elabo
ró un simpático pato, que cubre su 
cara con un antifaz, para premiar 
a Los Amigos del Arte.

Para finalizar, y tras la en
trega de los premios, la Peña 
"Los Peques", nos deleitaron con

una brillante actuación, que hizo 
reir a todos los presentes, con 
esas ingeniosas letras tan carac
terísticas del carnaval, en las que 
se critican algunas personas o 
actuaciones.

Tras la actuación de "Los 
Peques", todos los presentes fue
ron invitados al restaurante El 
Portón, a tomar un vino, momen
to que se aprovechó para inter
cambiar impresiones entre todos 
los asistentes. LA REDACCION

Accésit para Carpintería'
. M e ta h c a  G o n z á le z  m

¿i. jf

...Ya  tenemos en Daimiel 
un jardín en condiciones 
pues vive ei alcaide allí 
y le sobran atenciones.
Pero el parque principal 
está muy abandonado 
los perros van a mear 
el pobre en que habrá pecado.

...Chuletón no puedo comer 
por lo de las vacas locas 
que tenga mucho "cuidado" 
que no vayan al Me Donald 
pero yo soy español 
y no voy a esos lugares 
a mi me gusta comer 
bocata de calam ares ... 
_____________________________________ y

José Manuel, 
no me vengas ya con quejas 
que tienes un gran chalet 
vives en la Moraleja.
La calle Fontecha es 
estrecha y está de obras 
en cambio las tuyas son 
nuevas y grandes de sobra.

CLAV£LItQS  
D£ LA P£ÑA  

'LOS P£QU£S'
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ENTREVISTA CON JOSE MANUEL DIAZ SALAZAR
A l c a l d e  d e  D a i m i e l

A tenor de las declaraciones reali
zadas a nuestro medio por el portavoz 
del PP en el Ayuntamiento, nos hemos 
puesto  en contacto con el alcalde de 
nuestra localidad, José M anuel D íaz 
Salazar, al objeto de preguntarle sobre 
los temas económicos que surgieron en 
aquella entrevista, además de pregun
tarle p o r  algunos tem as de candente  
actualidad, como la construcción de un 
museo municipal y  la situación del nue
vo centro de salud.

Nos recibió en su despacho, y  como 
en él es habitual, contestó amablemen
te a nuestras preguntas.

¿En qué estado se encuentra el pre
supuesto del presente año?

Se encuentra definitivamente aproba
do y ascenderá a 2.105 millones de pese
tas, lo cual supone un increm ente de, 
aproximadamente, un cinco por ciento res
pecto del año anterior que fueron 1.955.

La partida principal de este presupues
to, es lógicamente personal, pero hemos 
querido dar prioridad a 'Servicios Socia
les' y 'Promoción Económica y Empleo', 
logrando que la cantidad destinada a am
bas, ascienda a más de quinientos millo
nes.

Básicamente, el presupuesto del 2001, 
contempla el mantenimiento de los servi
cios y atender las obligaciones económi
cas contraidas por el Ayuntamiento. 
¿Cuál es la deuda municipal?

Por descontado que no es catastrofista. 
Se trata de una deuda a largo plazo, entre 
diez y quinde años. Estamos de acuerdo 
con los importes publicados, pero el ciu
dadano ha de saber que, el Ayuntamiento, 
destina trece de cada cien pesetas a pa
gar esa deuda que, en el actual presupues
to, supone 273 millones.

El problema de estos endeudamientos 
municipales, se produce en los últimos 
quince años, donde nos vemos obligados 
a desarrollar competencias que antes no 
eran del Ayuntamiento; como son turis
mo, deporte, servicios sociales, culturales, 
etc.... En estos casos, lo que debería pro
ducirse, son las transferencias económi
cas de las administraciones correspondien

D íaz Salazar, afirm a en nuestra entrevista, que los presupuestos m unicipales dan prioridad a Servicios 
Sociales y a la Prom oción Económ ica y Empleo

tes. Los vecinos, cada vez reclaman más 
servicios de su Ayuntamiento, y esto su
pone un mayor gasto.

Nosotros estamos por que se apruebe 
el llamado 'Pacto Local de Financiación 
de Municipios', el famoso 50:25:25 como 
se le conoce, que supondría repartir el di
nero que se genera de los ciudadanos de 
cada localidad, de tal forma que de cada 
cien pesetas, cincuenta fueran al Gobier
no central, veinticinco al autonómico y otro 
tanto al municipal. De ese modo, se po
drían adquirir más competencias sin que 
se produjeran desfases presupuestarios.

El p re su p u e s to  
p a r a  el año 2 0 0 1 , 

asc ien de a  210 5  
m illones d e  

p e s e ta s , 150  
m illones m ás que  

el año a n te r io r

¿Por qué se ha liquidado el presupues
to del 2000 con 321 m illones de p e
setas de déficit, según el portavoz del 
PP en el Ayuntamiento?

El déficit contable del municipio, es de 
172 millones, en contra de lo que dice el 
Partido Popular, que hacen una conside
ración subjetiva del déficit. Lo que no ha 
dicho el PP, es que el déficit real es de 72 
millones, pues dentro de la partida de in
gresos, podríamos haber dispuesto de una 
de 100 millones, pues la Hacienda Estatal, 
dentro del plan de saneamiento municipal, 
nos permitía ese endeudamiento de más, 
en cambio, nosotros hemos decidido no 
aumentar la deuda, a pesar de aumentar 
el déficit.
¿Por qué se renunció a una subven
ción de 24 m illones de pesetas para 
actuaciones m edioam bientales?

Es falso, no hemos renunciado. La sub
vención a la que hace referencia el porta
voz del PP, iba destinada a unas actuacio
nes, las cuales hemos sustituido, pero nunca 
renunciado, ya que algunas de aquellas, 
se han financiado por otros lados. Las 
actuaciones que se han aprobado, son para
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el Albergue, con 11.159.935 pesetas, para 
instalaciones en el parque de El Alto, con 
6.452.300 y para el ajardinamiento de este 
parque, con 13.993.080 pesetas. La sub
vención, que asciende a 31.605.315 pese
tas es sólo el 30 por ciento de la inversión 
total.
¿Por qué no hay presencia en la Co
misión de Gobierno del PP?

El Partido Popular está presente en 
todas las Comisiones Informativas, por la 
que pasan todos los asuntos municipales. 
Estas comisiones se reúnen dos veces por 
semana y la participación de la oposición 
está absolutamente garantizada.

El resultado de las elecciones, obligaban 
a que esto fuera así, pero he de decir, que el 
95 por ciento de las propuestas del PP han 
sido aceptadas; y el 95% de los asuntos 
municipales, se han aceptado por consenso. 
La Comisión de Gobierno, se limita prácti
camente a ratificar los asuntos que le llegan 
de las Comisiones Informativas.
¿Para cuándo se construirá y donde 
se ubicará el Museo M unicipal?

Aún no sabemos su ubicación, pero se 
están barajando varias opciones. Pero no 
queremos que sea un museo, que vaya a 
estar cerrado todo el año y solamente se 
abra por Feria y Semana Santa. El tipo de 
museo es muy importante, más que su ubi
cación. No queremos un museo que sea 
un almacén, en el que estén colgados unos 
cuadros, si esto hubiera sido así, ya lo ten
dríamos.

Está previsto, en esta legislatura, ini
ciar el proyecto de museo, pero no vamos 
a priorizar su construcción, abordaremos 
el proyecto cuando estemos seguros de 
no cometer ninguna barbaridad, e intenta
remos hacer un museo acorde con los 
tiempos que corren.

"La subvención a la que hace referencia el portavoz del PP", explicó Díaz Salazar, "iba destinada a unas 
actuaciones, las cuales hemos sustituido, pero nunca renunciado..."

¿Dónde se construirá el nuevo cen 
tro de salud?

Se tratará de un centro de especialida
des. Pensamos que es lo que Daimiel ne
cesita, pero no sabemos su ubicación. 
Mientras las competencias no se transfie
ran a la Junta de Comunidades, no es po
sible abordar este proyecto.

Tenemos claro, eso sí, que el nuevo 
centro debe tener fácil accesibilidad, 
am plia zona de aparcam iento  y debe 
contar con una reserva sustancial de 
suelo, para fu turas am pliaciones. No 
podem os planificar un centro de estas 
características y condenarlo a quedar
se pequeño.

El actual Centro de Salud, tiene la des
ventaja del aparcamiento, pero está en el 
centro de la población y, cualquiera, pue
de desplazarse andando hasta él.

MIGUEL ANGEL FANEGA

El d é fic it con tab le  
es  d e  192 m illones 
d e  p e s e ta s , p ero  

p o rq u e  hem os  
renunciado a  una  

p a r tid a  d e  
in gresos (un 

p ré s ta m o ) d e  1 0 0  
m illones d e  

p e s e ta s ,  en el caso  
d e  a cep ta rlo , 

hubiera sido d e  92 
m illones el d é fic it

PINTURA

¿ ^ < s < § >  i i K u m ©

DECORACION C F « t t M P « C O )  s .l .
Embutidos de calidad 

FABRICA DE EMBUTIDOS

c/. CALIXTO HORNERO, 28 DAIMIEL 
Telf. y Fax: 85 19 43 (Ciudad Real)

(-Con su nueva gama de estucos espátula^ 
stuhhi, lithos y  florentino.

 ̂ - Pátinas a la cera brisa y  osaka. y
C/. M agd alen a , 43 Telf.: 926 852 505  

O ficina: 926 85 40 40  
M óvil: 616 4348 30  

D A IM IE L  (C iudad R eal)
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LO  N A T U R A L
Y lo más natural, es hablar de la N a

turaleza, más concretamente sobre nues
tro ambiente: como el final del invierno, 
que ha sido de temperaturas suaves y hú
medo sin exageración. Los árboles del año 
han florecido casi todos en abril y un de
talle muy curioso, que demuestra que la 
luz y el calor del sol, son las circunstan
cias que mueven la vida en la Tierra, es que 
los árboles que rodean el Centro de Mayo
res, han florecido y brotado las hojas antes 
los de la calle Colón que los de las Alcanta
rillas, porque reciben más sol. Es hermoso 
ver humildes hierbecillas en los lugares más 
inadecuados y difíciles para su vida como 
los bordillos de las aceras o en las juntas de 
las baldosas, cumpliendo con su deber de 
proporcional' oxígeno, imprescindible para la 
vida animal, sin esperar premios ni felicita
ciones. Eso de que "en abril, las aguas mil", 
no siempre es así, ni lo de que "si llueve en 
Carnaval, lo hace también en Semana San
ta", tampoco. A primeros de abril, cogí un 
pajarillo precioso, posado en el suelo, que 
representaba la imagen de la desdicha. Era 
muy pequeño, de color marengo oscuro, con 
una mancha oscura en la cabeza, con pico 
de insectívoro. Se había equivocado de fe
cha, pues los insectos aun no se veían y se 
moría de hambre...

A C T I V I D A D  L O C A L
La Federación  de A sociaciones 

COCENFE-ORETANIA de Ciudad Real, 
tiene ahora como presidente al daimieleña 
Jesús Eloy Sánchez de la Nieta Pinilla. Al 
tomar posesión de su cargo, elogió la labor 
de la Junta anterior. Aseguró que seguirá 
apoyando la residencia de discapacitados con 
grandes deficiencias,, ya en construcción.
Y seguirá colaborando con otras asociacio
nes y celebró que varias personas hayan 
obtenido el carnet de conducir de tipo B y 
capacitación como recepcionistas.

Las Concejalías de Bienestar Social y 
Juventud, han organizado la tercera cam
p añ a  en el ta lle r  de p re p a ra c io n e s  
gastronómicas para adolescentes entre 10- 
14 años. Como demostración de sus co
nocimientos y prácticas, presentaron al
gunos platos, para que se les juzgara, el 
día 9 de abril. Cuando en junio, termine el 
curso, organizarán otra demostración.

Se ha celebrado la Novena Jornada de 
Ciencia y Naturaleza, con el tema: "los 
secretos del mar", para la cual se convo-

GALO MARTIN GIL UTRILLA

có un concurso de fotografía, en el que el 
paisano M iguel Jiménez de los Galanes, 
obtuvo el primer premio, por su foto "Cal
ma en el puerto", dotado con 50.000 pese
tas; el segundo fue para Jesús M aría 
Cencerrado, por la foto "Perdida en la are
na", con 25.000 pesetas. Enhorabuena.

Es una grata noticia la que circula ase
gurando que, la autovía C iudad Real- 
Daimiel, será pronto una realidad, pues ya 
se han iniciado los trámites para el inicio 
de las obras. Será un gran alivio para la 
circulación rodada con la capital, que ahora 
está muy cargada.

La Peña local del Real Madrid, ha ce
lebrado su asamblea anual, a la que han 
venido personalidades relevantes de la 
asociación de peñas madridistas. Se re
unieron en un local céntrico, asistieron a 
una misa y luego... Pero eso lo comenta 
el redactor de Deportes en su espacio. 
¡Alirón!

Nuestra dinámica paisana M ercedes 
Lara Garzás, ha expuesto muchos óleos, 
en la Casa de Cultura. A su inauguración 
asistieron las autoridades locales y Miguel

Galanes, además de bastante público. Se 
inicia con un retrato sugerente, en lo que 
se nota experta, con lo difícil que es acer
tar en eso. Luego, en sus obras se advier
te un concepto de equilibrio expresado a 
través de su concepto de la Naturaleza, 
que no necesita explicación adicional, En
horabuena paisana y que no te canses.

S E M A N A  S A N T A
Otro año más hemos disfrutado de la 

Semana Grande de Daimiel. Como siem
pre, hemos visto a paisanos que están mu
cho tiempo ausentes. Se ha agudizado el 
problema del aparcamiento, como es na
tural; pero todo ha sido normal y acepta
ble. Lo que es de elogiar es el trabajo de 
la Junta de Hermandades de Semana Santa 
y la de cada hermandad. Que el homena
je  a Gregoria López, ha sido obra suya y 
no como yo apuntaba antes; que la banda 
de cornetas y tambores de "los coloraos" 
se ha lucido por su marcialidad y buen 
hacer; que la Soledad ha sacado un paso 
más (aun no estaría mal otro); que la ex
posición de atributos tenía siempre públi
co; que el concierto de la Banda de M úsi
ca y el del Coro Molto Vivace, fueron un 
éxito; que las procesiones tuvieron gran 
número de nazarenos y espectadores, des
tacando las samaritanas de la "Borriquilla", 
(algunas con chupete) y lo mismo en otras 
procesiones, añadiendo el encanto y la na
turalidad de los niños en todas; que en los 
coloraos, iban bastantes señoras con man
tilla en el centro de la procesión, que en la 
S o led ad , se ap rec iab a  m ucho 
protagonismo femenino; que en ésta se

' \  \

... . ”■
• Este año hubo bqstaiitcs hcrmanas co¡ 

hiantilla^acoinpañaiidct en las procesioí
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aprecia el crecimiento de hermanos, aun
que en ésto los inoraos siempre son más.

Y ahora algunos apuntes casi margi
nales: que del Pregón no puedo hablar, 
hasta que lo vea escrito, porque aunque 
asistí, no "pesqué ná", que los dos viacru- 
cis fueron ágiles, sin malgastar el tiempo; 
en alguna otra vi que la Cruz-Guía avan
zaba unos cuarenta segundos y paraba

portados a hombros, se aprecia que cada 
uno pisa a su aire y así se puede producir 
una pisada sobre otro y provocar la caída 
de nazarenos y aun del paso. Esto es un 
peligro potencial cierto. Que no faltó 
Gregoria, ni Muñoz, ni Vizcaíno con sus 
saetas, que ahora el público aplaude, como 
en Sevilla.

Hasta el año que viene, si Dios quiere.

minuto y medio o así; que en nuestra ban
da de música creí que el director había 
estirado una vara y es que es otro y que 
en ella, va una muchacha que abultaba casi 
tanto como el instrumento que toca ¿no 
habrá otro más llevadero?; que en otra 
banda forastera, deben haberse traído un 
curso de preescolar, pues había chiquillas... 
una parecía de unos cinco años y partici
paba, pues movía sus dedillos en el instru
mento; que en "los blancos" circulaba a 
sus anchas un "armao" que parecía peli
groso por sus armas, pero luego se tran
quilizaba uno al ver que tendría sus seis 
añejos...; que vi una nazarena descalza, 
que pisó un sumidero mal cuidado y siguió 
con evidentes signos de dolor. Se debió 
hacer mucho daño y es que hay cada su
midero que...; que los "moraos" ocupan 
más calle, pues la cruz que portan impide 
ir próximo al anterior; que en los pasos

N U EV O  C E N T R O  D E S A L U D
Es verdad que el que tenemos es clara

mente insuficiente, casi como de una aldeilla 
y es loable que se intente lograr otro que 
sea totalmente suficiente. Pero es para pre
venirse, no nos hagan otro adefesio como 
es tradicional en Daimiel. Y lo preciso: el 
mercado se hizo sin aparcamientos, ni mon
tacargas; la transformación del teatro en 
cine, se proyectó sin escaleras para el piso 
de la general; cuando se reformó de nuevo, 
era dentro del proyecto "Regeneración de 
los teatros populares" y casi no caben más 
que el taquillera y el portero, pero de rege
neración nada, más un escenario que no 
permite grandes representaciones; la Casa 
de Correos, es un horror, despreciando la 
parte de la calle... ¿Qué nos harán ahora?

Parece que se instalará en el extrarra
dio, con lo que se ocupará el terreno que se 
estime necesario, con aparcamientos y

todo, que ahora... Pero quizá necesitemos 
taxi para ir al médico, pues habrá alguien 
a casi dos kilómetros. Ahora está en el 
centro del pueblo y es cómodo. ¿No se le 
podría añadir a éste el antiguo Centro de 
Mayores y hacer aparcamientos, aunque 
no se derribe? Yo 110 se si esto es posible, 
ni sensato, pero sólo cabe rezar para que 
no nos endosen un churro una vez más.

R E S I D E N C I A S
Con lo que se oye y lo que se lee, me 

entero que se gestan tres residencias para 
los daimieleños, con años o necesidades. 
Una que parece se está construyendo, o 
eso se dice, para discapacitados. Otra, que 
será particular y muy cómoda, para m a
yores y otra, en gestión, para mayores con 
necesidad de asistencia. Y ésta última, es 
en cooperación entre el Ayuntamiento, que 
proporciona el solar y la obra que la reali
zará Castilla La Mancha. Sobre ésta se 
va a dar una curiosa circunstancia, pues 
el local, que se dice va a ocupar, está si
tuado detrás de los talleres del arcén iz
quierdo en la salida a Ciudad Real, antes de 
la gasolinera. Y si es verdad que se cons-

Clavileño
EL VINO DE DAIMIEL

• • •

'W /
__y _
C O O PE R A TIV A

LOS POZOS
DAIMIHl. (C. Rc.il)

Instalaciones MANTENIMIENTO SALA CALDERAS 
CALEFACCION - QUEMADORES EN GENERAL 

VENTILACION Y EXTRACCION DE HUMOS 
AIRE ACONDICIONADO EN VIVIENDAS E INDUSTRIAL

*■» La Banda de Cornetas y Tambores de 
"los coloraos", estuvieron muy bien 

durante toda la Semana Santa

c/. Manzanares, 112 - Telf.: 85 00 43 - 85 30 36 » 13250 DAIMIEL (Ciudad Real)
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tmirá también por ahí el tanatorio y a cien 
metros está la "residencia" final, sombreada 
por hermosos y centenarios cipreses, en 
donde ya no se necesita ayuda de enferme
ras, ni ayudantes sociales y donde se debe 
estar tan ricamente, que nadie se ha vuelto 
para quejarse... También será casualidad.

R E L E V O S
Han tomado posesión de sus cargos, dos 

nuevos funcionarios, que sustituyen a otros 
dos. Son: juez (en este caso jueza) de Pri
mera Instancia e Instrucción, Susana Fuer
tes Escribano. Y como director de la Banda 
M unicipal de M úsica, Pedro Sánchez 
Valdepeñas Pozo. Enhorabuena.

H U E L G A
Los alumnos del Instituto Ojos del Guadiana, 

han estado un día de huelga, para protestar contra 
la nueva Ley de Enseñanza.

O B I T O
Ha fallecido el sacerdote padre M a

nuel R odríguez de la Rubia, el últim o 
que aun vestía sotana. A su sepelio , 
asistió m ucho público y 30 sacerdotes 
concelebrantes, presididos por el O bis
po.

P R O Y E C T O S
He oído rumores sobre una posible sub

vención del Ministerio de Trabajo y la FEMP 
para obras de choque en 100 pueblos. El 
INEM aportaría 216 millones de pesetas y 
nuestro Ayuntamiento otros 275 y ello be
neficiaría a unos 200 obreros.

También el INEM, nos daría 290 millo
nes, para realizar 31 proyectos y emplearía 
a 322 obreros.

Y que el Vivero Municipal de Empre
sas, recibirá 70 millones.

¿Será cierto todo esto? Sería estupendo, 
e indicaría que se intenta al menos.

LAS T A B L A S
Esta de moda hablar del Plan Hidrológico 

Nacional; y dentro de él, del Parque Natural 
Las Tablas de Daimiel. Es loable el intento 
de regenerar este paraíso al tratar de apro
vechar- lo mejor posible los caudales de los 
ríos. Pero si se centra solo en traer agua del 
Tajo, se consagrará una solución "contra 
natura", pues antes no había necesidad, ya 
que la Naturaleza lo había creado y lo con
servaba. Ahora, el agua que pasa por 
Badajoz, no es la de los Ojos del Guadiana 
que ni nace, ni existe. Es de los afluentes 
nada más. Si siguen conservando los panta
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nos sobre el Guadiana Alto y el Azuer, lo 
que se haga, no será natural y trataremos 
de suplantar a Dios, que lo hace mejor que 
los hombres. Ya veremos como resulta el 
nuevo plan

R E L E V O  EN LA D IR E C C IÓ N  
D E ADAR

El anterior presidente, Emilio Gallego, 
tuvo que dejar el cargo por motivos de tra
bajo, pues según nos comentó, no le queda
ba tiempo para nada, y le releva en el cargo, 
como nuevo presidente, Manuel Sánchez 
Casado, quien junto al anterior presidente, fue
ron miembros fundadores de la Asociación de 
Alcohólicos Rehabilitados de Daimiel.

El objetivo del nuevo presidente, es con
tinuar la misma línea de trabajo, pues están 
satisfechos de los resultados obtenidos has
ta el momento.

Según informó Manuel Sánchez, el por
centaje de éxito, en las personas que han 
querido confiarse a la asociación, es del 95 
por ciento, motivo por el cual, el clima que 
se vive dentro de la asociación, es de gran 
satisfacción, pues alrededor de cuarenta 
enfermos, han conseguido superar su al
coholismo, más lo que esto supone, de no 
incidencia, en el entorno familiar.

R A  D  I  □

D A  I  M I E L
1 0 7 . 8  F M

RADIO DAIMIEL ESTA CONTIGO 
LAS 2. 4. HORAS DEL DÍA CON... 

...INTORMACIÓjNI, MÚSICA, 
OPINIONES Y LA MEJOR. DE 

LAS COMPAÑIAS

RADIO DAIMIEL.

© AQffiüQStk T fm S W Q S Q ® !! !
Distribución de Televisión por Cable

• P ro g ra m a c ió n  V ía  Satctlite
EUTEtSAT A ST R n

• C a n a le /  A u to n ó m ic o /
• C a n a l d e  Televi/i&n lo ca l

DEPORTES ■ INFORMATIVOS 
MUSICA-DIBUJOS ANIMADOS 
• CINE ■ TELESERIES

INFORMATE: Tel.: 85 40 25 
Nueva, 50
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TURISMO DE CALIDAD
Durante el periodo vacacional de pri

mavera, Semana Santa, han sido las que 
han utilizado numerosas entidades esco
lares y grupos asociativos para visitar Las 
Tablas; estas expediciones suelen estar 
acompañadas por profesores 
y monitores conocedores de 
los parajes que van a visitar, 
además tienen la buena pre
visión de anunciar su presen
cia en el Parque con lo que 
los servicios de este centro 
atienden en debida forma a 
estos visitantes organizados, 
algo muy diferente al "turis
ta" de fin de semana que se 
descarga en el paraje de ma
nera incontrolada y anárqui
ca. Para los primeros la visita 
resu lta  in struc tiva  y 
gratificante, para los segundos 
es otra cosa que no suele pa
sar de la pura anécdota.

Una de las expediciones 
que ha visitado el Parque 
Nacional de Las Tablas ha 
sido la que anualmente organiza el Aula 
de la Naturaleza de la Caja de Madrid, 
previa una selección entre estudiantes de 
primero de ESO y cuya finalidad es: Pri
mero, inculcar en los jóvenes el amor por 
la Naturaleza. Segundo, fomentar las ha
bilidades creativas del alumnado. Terce
ro, completar este aprendizaje de forma 
práctica y cuarto, fomentar labores de in
vestigación en equipo.

Llegaron al Parque a primeras horas 
del día 6 de abril, unos 120 muchachos en 
dos autocares, procedían de provincias 
catalanas y viajaban acom pañados de 
monitores y jefes de equipo, todos ellos 
integrantes del Proyecto Aulas de Natu
raleza -Cataluña 2001.

Consta de dos aulas, invierno y vera
no, y en esta primera el programa, es de

tres días de duración, comprendía la visita 
a espacios naturales tales como Las Ta
blas de Daimiel, las Cuevas del Aguila, el 
Monasterio de Piedra, etc.

En conversaciones con los pequeños 
visitantes pudimos comprobar el alto gra

do de amor por la naturaleza y el espíritu 
de equipo, así como la preparación del 
equipo de responsables para la tarea en
comendada. Por cierto que cuando está
bamos con la chiquillada llegó, a visitar el 
Parque, Ana María Matute acompañada 
de la concejala de Cultura, Loli González 
Mohíno, lo que nos dio ocasión para con
versar brevem ente con la escritora y a 
hacernos la "foto" de rigor.

...DOS TAZAS LLENAS
Eso ocurre cuando no se quiere caldo, 

pero Daimiel quería un TANATORIO por 
que lo precisaba y desde estas páginas, 
alguna vez, hemos-clamado por su exis
tencia; ahora resulta que se están gestio
nando la construcción de dos y es como 
me dijo Benita la bruja; "Es que como pa

rece que van a poner eso que han inven
tado ahora y que le dicen eutanasia van a 
hacer falta para atender a la gente que 
quiten de enmedio"; le digo que no sea mal 
pensada que eso son cosas de la compe
tencia, que también se van a hacer dos 

residencias de ancianos, una 
pública y otra privada, así que 
váyase lo uno por lo otro.

RESCOLDOS DE 
SEMANA SANTA

Son mis hechiceras, como 
am antes de las cosas de su 
pueblo, fervientes seguidoras 
de los sucesos de la Semana 
Santa y, a su manera lo mani
fiestan: "Chivera": "el Cristo de 
los Blancos", sin que este mal, 
ya no es lo que era antes de 
dejarlo como lo hizo Alonso 
Cano. "Leona" 'que bien estu
vo lo de homenajear a Gregoria 
López Torres, por recuperar la 
presencia de la mujer con man
tilla en la Sem ana Santa!". 
Gumersinda: para bien el con

cierto que dio la Banda Municipal en home
naje a los autores de Daimiel de marchas 
procesionales y que pena que se nos vaya 
don Evelio, el director, para hija allá van le
yes do quieren reyes y... no digo más".

Benita está preocupada por un tema que 
me expone: "como sabes por motivo de la 
fiebre aftosa se suspendió la fiesta anual de 
la Peña Taurina y se ha celebrado el domin
go pasado día 22, descafeinada por no po
derse hacer la tienta de las vaquillas, ahora 
me preocupa el que, el sábado 28 y domin
go 29, se celebrarán las Rutas Equinas por 
la sierra de Villarrubia y si lo van hacer sin 
caballos tendrán que hacerlo llevándose unos 
a otros en cuestas, salvo que lo hagan en 
bicicleta, aunque no casaran muy bien leguis 
y espuelas con manillares, neumáticos y pe
dales".

Jesualdo Sánchez Bustos, Ana M aría M atute, M aría Dolores González M ohíno 
y Ana, responsable de turism o en el Ayuntamiento en Las Tablas
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LA CONSEJERA DE 
INDUSTRIA Y TRABAJO DE 

LA JUNTA INAUGURA EL 
CENTRO DE EMPRESAS Y EL 

ALBERGUE JUVENIL 
Araceli Muñoz, consejera de la Junta 

de Comunidades, estuvo en -Daimiel el 
pasado 30 de marzo, para inaugurar ofi
cialmente estos dos centros daimieleños. 
Del Centro de Empresas, ya informába
mos con anterioridad, en el cual se puede 
instalar cualquier em prendedor por un 
módico precio. El Centro cuenta con diez 
despachos, sala de juntas y sala de for
mación, de las que se pueden disponer 
desde 14.000 pesetas al mes.

El que ya ha comenzado a funcionar, 
es el Albergue Juvenil, del que dimos cum
plida información el día de puertas abier
tas que se celebró, así como de la amplia
ción que se está llevando a cabo. Durante 
la pasada Semana Santa, ha tenido una 
ocupación total, de lo cual nos alegramos, 
pues la deficiencia de plazas hoteleras en 
Daimiel era, y es, evidente. Del funciona
miento y las sucesivas inauguraciones que 
se produzcan en este centro, iremos dan
do cumplida información.

Al acto acudieron, además de la con-
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sejera, el alcade, José Manuel Díaz Sala- 
zar, el subdelegado del gobierno en Ciu
dad Real, Jaime Lobo; Lucilo Cuñado, di
rector provincial del INEM; el delegado 
provincial de Industria y Trabajo, Juan José 
Fuentes; el concejal de Promoción Eco
nómica y Turismo, Rafael Cabanillas; Pe
dro García Muñoz, presidente de la Aso
ciación Local de Empresarios; M anuel 
Barrajón, portavoz de PP en el Ayunta
miento, etc, haciéndose una valoración 
conjunta muy positiva de ambos centros 
inaugurados.

■ Febrero 2001
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EL CAPITAN JOSE ALVAREZ 
RUIZ VALDEPEÑAS 

DESTINADO A PUERTOLLANO
El nuevo capitán de la Guardia Civil de 

Puertollano, es el daimieleño José Alvarez, 
quien estuvo al m ando del puesto de 
Daimiel como teniente. De aquí salió para 
irse a León, pero pronto ha sido reclama
do para cubrir la plaza vacante que había 
quedado en la cercana ciudad.

Desde ahora, y hasta el próximo mes 
de septiembre, en que pasará a la reserva 
activa del Cuerpo, José Alvarez deberá 
hacerse cargo de algunos casos compli
cados que se han producido por aquella 
zona. Le deseamos suerte en su nuevo 
destino.

REPARCELACION DEL 
POLÍGONO INDUSTRIAL

En vistas de la evolución que sigue la 
venta de parcelas en el Polígono Indus
trial, el Ayuntamiento daimieleño solicitó 
al Sepes, una reforma en el Plan parcial 
del Polígono, para poder reducir el tama
ño de algunas parcelas, pues sólo quedan 
a la venta las de mayores dimensiones, 
habiendo sido demandadas aquellas con 
menor cantidad de metros. Al parecer los 
resultados han sido positivos, por lo que 
pronto se dispondrá de parcelas más pe
queñas en el Polígono.

TURISMO EN SEMANA SANTA
La Oficina de Turismo del Ayuntamien

to, ha recibido la visita de 900 personas 
(el año pasado fueron unas 400), solici
tando información del Parque Nacional de 
Las Tablas, así como de la ciudad y su 
entorno.

En el Punto de Información situado en 
la caseta de pescadores en Las Tablas, 
ha contabilizado más de 4.500 personas 
interesadas en Daimiel y sus alrededores.

Los turistas más habituales han sido de 
Madrid y sobre todo del Levante español, 
de Valencia, Murcia y Cataluña, con eda
des comprendidas entre 25 y 45 años. Los 
visitantes, se han interesado por la arqui-

E1 albergue juvenil ha tenido una ocupación copleta durante la pasada Sem ana Santa

TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
PRISMA AUTOESCUELA

M O T O S  T U R I S M O S  -  C A M I O N E S »  -  A U T O B U S E S  
Infórmate en: C/. Mártires, 8 • Telf. 85 39 01 • DAIMIEL
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tectura civil y religiosa, por la Plaza y el 
Olivo Milenario; y se han sorprendido 
gratamente con las procesiones de Sema
na Santa.

J. GARCIA CARRION 
INVERTIRA 1.500 MILLONES 
EN LA PLANTA DE DAIMIEL 

EN EL 2001
De los 7.000 millones que tiene pre

visto invertir para el cuatrienio 2000-2004, 
este año serán 1.500 millones de pesetas 
los que la empresa de Jumilla gastará en 
la planta envasadora de nuestra localidad.

El presidente de la empresa, José Gar
cía Carrión, informó acerca del cierre del 
ejercicio  anterior, en el cual, G arcía 
Carrión, obtuvo unos excelentes resulta
dos, como son facturar 34.000 millones de 
pesetas y obtener un beneficio antes de 
impuestos de 1.260 millones, lo que supo
ne un 20 por ciento más en cuanto a be
neficio y un 30 por ciento más de factura
ción que el año anterior. Las previsiones, 
son alcanzar una facturación en el pre
sente año de 42.000 millones de pesetas.

Como todos hemos podido observar en 
televisión, la empresa murciana, ha crea
do una línea de vinos de calidad, a la cual 
ha denominado "Vinos de Familia García 
Carrión", tratándose de caldos, que se ale
jan de la venta masiva; y buscan la venta 
por calidad. Según informaron a nuestros 
redactores en la visita a Jumilla, tienen 
pensado incluir un vino de calidad, en esta 
gama de "Familia García Carrión", con 
denominación de origen La Mancha, y que 
esté elaborado en Daimiel.

Lo que nos gustaría, es que las instala
ciones de Daimiel se identificasen, pues 
hasta el momento, no existe ningún cartel 
que indique quien es el propietario.

HOSTAL - l?ESTA UPAN TE

Las Brujasr i t

ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES 
SALONES COM AIRE ACONDICIONADO 

HABITACIONES EQUIPADAS CON T.V

%

Tnos-: 8 5  2 2  11 - 8 5  2 2  8 9  - 1 3 2 5 0  DR1MIÉI (C R e a l) Teléfono: 926 / 85 43 51 - DAIMIEL (Ciudad Real]

H em os pod ido  com probar, que la 
m ayor parte de los trabajadores que hay 
en las instalaciones de la em presa en 
nuestra localidad son daim ieleños, lo 
cual nos alegra. La planta de envasado 
se encuentra a pleno rendim iento, pues 
son bastantes los cam iones que a diario 
vienen a cargar zum os para su d istribu
ción.

NO HABRA VELODROMO 
(De momento, 

pero si residencia asistida)
Fuentes m unicipales inform aron a 

LAS TABLAS, -gesto que agrade
cem os-, de que los terrenos destinados 
al velódrom o, tal y como informábamos 
en nuestro últim o núm ero, no serán al 
final receptores de esta obra, sino que 
se iniciará en breve, faltan unos seis m e
ses, la construcción de una residencia 
asistida.

Este tipo de residencia, va orientada a 
recepcionar a personas mayores, que no 
pueden valerse por sí mismas, de ahí su 
nombre: asistida. Será un centro que al
bergará alrededor de 80 personas, lo que 
supondrá un gran número de puestos de 
trabajo, pues al parecer, cada dos perso
nas internas en la residencia, deberán con
tar con un auxiliar de enfermería, lo cual 
hace un número de 40. A esto habría que 
aumentar personal de mantenimiento, co
cina, administrativos, dirección, etc.

OBITO
Ha fallecido el catedrático de Ciencias 

Químicas del instituto José Ruíz de la Her
mosa (ahora Ojos del Guadiana), don An
gel Díaz Salazar Collado, persona muy 
conocida en los ám bitos sociales de 
Daimiel y profesor en tiempos de quien 
esto suscribe. A la familia testimoniamos 
nuestra condolencia por tan gran pérdida.

Ofrecem os a nuestros lectores en exclusiva, el interior de las instalaciones de J. García Carrión en Daimiel
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ENTREGA DE LOS PRIMEROS PREMIOS 
EMPRESARIALES EN DAIMIEL

La Asociación Local de Empresarios hizo coincidir este acto con su Asamblea General

El pasado 20 de abril, en los salones que posee esta aso 
ciación daimieleña, se celebró su primera Asamblea Ge
neral, donde hicieron balance del trabajo desarrollado du

rante el primer año de funcionamiento en Daimiel.
Pedro García M uñoz Fernández del M oral, presidente de 

la aso c iac ió n  de em p resario s , R aúl N aran jo  M artín  de 
Alm agro, secretario, Tomás Rom ero R uíz de la H erm osa, 
tesorero, Vicente Fernández Espartero, V icepresidente I o y 
P ilar Aranda M olina, v icepresidenta 2a, fueron los encarga
dos de exponer los diferentes puntos del orden del día. El 
presidente, García M uñoz, inform ó de la situación en que se 
encuentran los locales de la asociación, pues aún queda al
guna parte de ellos por recepcionar, del núm ero de asociados 
que se ha increm entado, del concurso de escaparates orga
nizado la últim a N avidad, de las diferentes actividades y re
uniones que se han tenido a lo largo del año. Y com entó la 
pertenencia a los diferentes pactos, cuyo objetivo sea siem 
pre el progreso para D aim iel y recalcó  la necesidad  del 
em presariado de agruparse, para no luchar en solitario, ani
m ando a todos a u tilizar los m edios que la CEOE-CEPYM E, 
pone a disposición de todos sus asociados.

El inform e económ ico, a cargo del tesorero, fue breve, 
pues aún no disponen en la asociación de independencia eco
nóm ica, por lo que, tanto las cuotas de los asociacios, como 
los gastos generados en la A sociación Local, van a parar a 
C iudad Real.

Al término de la Asamblea, los asociados se encaminaron 
hasta los salones de la cafetería Las Tablas, donde se llevó a 
cabo la entrega de los primeros premios empresariales.

Los galardonados de estos primeros premios empresariales 
de Daimiel, son todos conocidos daimieleños, merecedores sin 
género de duda, de este reconocimiento que la asociación de 
empresarios ha querido hacerles.

Los premiados en las diferentes categorías fueron:

EM PRESA DISTINGUIDA  
Construcciones y M ateriales Díaz de M era, S.L. 

PRO YECCIO N EM PRESARIAL  
Autocares Rodríguez e Hijos, S.L.

COM ERCIO DE TRADICION  
Augusto Negrillo

Miguel Díaz de Mera, recogió el premio de manos de Jesús 
Bárcenas, presidente de la CEOE-CEPYM E en Ciudad Real, 
Autocares Rodríguez, lo recibió del presidente local, Pedro Gar
cía Muñoz y Augusto Negrillo, lo recibió del alcalde José M a
nuel Díaz Salazar, quien en unas palabras dirigidas a los empre
sarios allí presentes, agradeció el esfuerzo que día a día realizan 
los empresarios, verdaderos motores de la economía.

MIGUEL ANGEL FANEGA
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Nuestro tren, no es el tren actual. Este 
tren roji-amarillo, descafeinado, aséptico, 
es otro tren. Es el tren-autobús, cerrado y 
a veces perfumado, con conductor-chó
fer, vehículo despersonalizado y simétri
co. Unidades, perfectamente ensambladas, 
tan bien concatenadas, que si llegas a la 
estación después que él, dudas del sentido 
de la dirección que va a tomar. Es como 
el gusano de la procesionaria, que no sa
bes donde tiene la cabeza, hasta que no le 
ves moverse.

El tren es tren. El que todavía y es algo 
que sorprende, pintan los más pequeños 
de nuestros alumnos, el tren con máquina 
negra, grande, con penacho de humo y 
ventanillas abiertas. Ese es el tren. El tren 
de los sueños, comunicativo, traqueteante, 
motivador, viajero -porque si-. El que lle
va maquinista. Máquina y maquinista, per
fecta simbiosis de fuerza e inteligencia. 
Maquinista y fogonero que alimentan, cui
dan , miman y ordenan el poderío del arti
ficio Relucientes los bronces de pomos, 
relojes y llaves, ojos, boca y sonrisa de la 
máquina.

Ese tren funcional que pasa puntual,

NUESTRO 
TREN

EMILIO LEON
colorín y casi silencioso, como intentando 
no pretender ser lo que es, que arranca 
sin ruido, sin un mal traqueteo, no es el 
tren/tren.

El otro, prevenía con silbido, más que 
avisaba, del inicio de la marcha, de la lle
gada del túnel, del apeadero, de la esta
ción.. .El tren expreso, ¡ qué sugerente y

aventurero! Arrancaba entre jadeos, va
por, ruido de émbolos y chispear de rue
das, acero sobre acero, como un impacien
te y brioso alazán, que al poco acompasaba 
su galope, en un tranquilizante y adorme
cedor chaca-chaca/chaca-chaca, inclu
yéndose en el paisaje, como si siempre hu
biese estado ahí,. . .Los departamentos... 
con su p a s illo  la te ra l, de v en tan as 
manipulables.

-“Niño, cierra...
Pero a veces, por distracción y a ve

ces porque las m enguadas fuerzas, no 
pueden a tiempo con la pesadez del cristal 
y su marco, el humo penetra veloz y des
vergonzado, ocupando todos los espacios, 
para desaparecer de la m isma m anera 
cuando se vuelve segundos después al día 
luminoso al otro lado de la montaña, de
jando el olor agridulce del carbón encen
dido.

El tren que pintan los niños con máqui
na negra y penacho de humo , árboles, 
vacas, casitas .... el que en marcha per
mite el último -anhelante adiós- ...el que 
perm anecerá siem pre en el recuerdo... 
nuestro tren.

RECORDANDO A FERNANDO AGUIRRE
"Algo se muere en el alma cuando un amigo se va". Así reza 

una popular copla sevillana y qué verdad es, cuando en la socie
dad en que vivimos resulta tan sumamente difícil encontrar a un 
amigo de verdad. Por eso, cuando lo pierdes, casi sin darte cuenta, 
se te queda el corazón vacío, porque un trozo de una se muere 

' con él.
Así me quedé yo cuando hace pocos días perdí a Fernando, 

un amigo de verdad, sincero, en el que poder confiar. Sabiendo 
que él estaba siempre ahí, la vida se hace un poco más fácil y 
más llevadera, porque me tenía un gran cariño y cada progreso 
mío era una gran alegría para él.

Hay personas que no han sabido valorar la gran valía huma
na de Fernando, porque tras una apariencia se esconde un gran 
tesoro que no han descubierto, porque él era el hombre más 
"persona" que jam ás he conocido.

Por eso ahora, ante su casi repentina desaparición, se queda 
una huérfana de amistad. Y te preguntas ¿Por qué le ha tocado 
precisamente a él? Y la respuesta es que Dios elige a las perso
nas buenas de verdad para que estén a su lado el mayor tiempo 
posible.

Durante su corta, pero grave enfermedad, le visité dos ve
ces en su casa y me di perfectamente cuenta de que estaba 
ante un verdadero CRISTIANO, pues él conocía de sobra lo 
que padecía y que no tenía cura, pero aceptaba cristianamente 
que había llegado la hora de su muerte.

Ahora ya no tenemos su presencia física, pero sé, perfecta

mente, que desde el CIELO estará cuidando por todos los que 
de verdad fuimos sus amigos.

Por ello creo que a partir de ahora nada malo me puede 
ocurrir y tampoco a mi familia. Por eso, si alguna vez logro 
aprobar una oposición, él desde el CIELO se sentirá tan orgullo
so de mí como lo estuvo en vida.

¡Que suerte tener a alguien que desde el CIELO vela por mí!
Descanse en paz.

MARIA DE LA CRUZ 
SANCHEZ DE MOLINA

METALICA Y ALUMINIO

V I C T O R  G O N Z A L E Z  D E  L A  A L E J A

A cristalam iento de terrazas  
P ersian as y M am p aras de B año

S . L .

P elayo , 28  
Telf. 85 38 19

13250 D A IM IE L  
(C iudad  R eal)
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ANA M9 MATUTE "EMBRUJÓ" A DAIMIEL

CRUCES ALDEA

“Yo soy bruja... Y como soy bruja... 
¿Que voy a decir de mis compañeras?” . 
Esta es una de las muchas frases que la 
escritora y académica de la lengua, Ana 
M a Matute, regaló el pasado 4 de abril al 
numeroso público que abarrotaba el Tea
tro Ayala, con motivo de la presentación 
de la Trilogía “Daimiel y el M ilenio” , rea
lizada íntegramente por un grupo de jóve
nes licenciados de nuestra localidad, y con
sistente en tres libros cuyos argumentos 
giran en torno a los siguientes títulos: “El 
Enigma de las Motillas: La M otilla del 
A zuer” , “Daimiel, pueblo de brujas” y 
“Daimiel. Del año mil al Siglo XXI” .

“Documentadísimos, rigurosos, y con 
cierto sentido del humor que nunca me 
pasa desapercibido” . Así fueron califi
cados los citados trabajos por la presti
giosa académica que, cuenta entre su pa
trimonio literario, con el Premio Nacional 
de L iteratura, Premio Nadal, Premio Pla
neta, Premio Café Gijón, Premio de la Crí
tica y Premio Fastenrath.

El acto de presentación de la Trilogía, 
contó igualmente con destacadas perso
nalidades locales y regionales: Julián 
Gimenez como patrocinador del Grupo 
D ico , F ran c isc o  G. M an z an a re s , 
su b d irec to r general del IN E M , José 
Valverde, consejero de Educación y Cul
tura, J. Carlos García, coordinador del pro
yecto, Rafael Cabanillas, concejal de Tu
rismo y José Manuel Díaz Salazar, alcal
de de Daimiel. Todos se deshicieron en 
elogios hacia la anfitriona, quien con gran 
ingenio y brillantez, comentó jugosas anéc
dotas de su vida e infancia: “Digo que soy 
bruja porque, una vez, cuando era niña 
-ahora tengo 75 años, soy una vieja tre
menda, pero imaginaos lo que era la edu
cación entonces, en una familia burgue
sa- , tendría cinco, seis o siete años, me 
castigaban mucho, y me m etían en un 
cuarto oscuro; y yo provocaba que me

oscuridad, y es porque hay cierta luz en la 
oscuridad. A llí me lo pasaba bomba; y un 
día, saqué un terrón de azúcar y lo partí, y 
en medio de la oscuridad salió como una 
chispa azul, y lo comprendí todo, porque 
la literatura es magia, y escribir es de 
magos y de brujos y brujas, la literatura 
es misteriosa... Aquí, en este pueblo, hay 
atm ósfera de brujas. Eran en el fondo 
unas pobres mujeres, llenas de soledad e 
incomprensión. Ser bruja es ir un poquito 
más allá de sí mismo, es ser soñador, es
peranzado y soñador por la incapacidad 
humana ante el misterio, ese gran miste
rio que es vivir. Cuando yo vi el olivo de la 
plaza y me enfrenté a él, recordé aquella 
niña que vio una luz azul...

El jueves, 5 de abril, Ana Ma Matute 
mantuvo un encuentro con los jóvenes, a

Nosotros mantuvimos una pequeña en
trevista con ella. Fue el día 4 de abril, ape
nas media hora antes de que se iniciara el 
ac to  de p re sen tac ió n  de la T rilo g ía  
“Daimiel y el M ilenio” . Estas fueron sus 
palabras:

.¿Qué impresión le está causando 
Daim iel durante el poco tiem po que 
lleva aquí?

Me gusta mucho, es un pueblo que me 
encanta. Tiene atm ósfera ¿sabes? Pero 
si te cuento más me voy a quedar sin ar
gumentos ahora, en la presentación del 
acto...

- P recisam en te , el m otivo de su 
visita a Daimiel es la presentación de 
la tr ilog ía  “D aim iel y el M ilen io” . 
¿Qué valoración hace de este traba
jo?

¡Ya estamos con las mismas!... Bue-

La escrito ra  y  
académica de 

la Lengua, 
presentó la T rilo g ía  

"Daim iel y  el Milenio"
V__________________________________ J

metieran allí dentro, entre otras cosas para 
que me dejaran en paz. Y entonces, re
cuerdo -estoy explicando la iniciación de 
una bruja- que una se acostumbraba a la

las 12 de la mañana, en la Casa de Cultu
ra. Estas son algunas de sus frases ante 
las preguntas que los chicos le dirigieron: 
“Escribir es una forma de protesta, una 
forma de estar en el mundo”, “Yo estoy 
con el que llora, no con el que hace llo
rar” “Leer no es una obligación o un de
ber, leer es un placer” “El que descubre 
la lectura, ya no lo deja nunca más” “Se 
disfruta mucho más de la vida cuando se 
lee” “Nunca olvidaré a la persona que me 
enseñó a leer” .

N um eroso público asistió al Tratro Ayala, para ver y sobre todo para escuchar a Ana M aría M atute
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no, si te puedo adelantar que la valoración es muy buena. Me 
parece una idea excelente. Son unos libros muy trabajados y 
muy, muy, muy bien hechos.

- Usted ha obtenido a lo largo de su carrera literaria 
innumerables premios. ¿Cuál ha sido el que más ilusión  
le ha hecho?

Innumerables no... Todos me han hecho mucha ilusión. Yo 
tenía una gran ilusión por el Premio Nadal, desde siempre, por
que entré en el mundo literario, no personal sino editorial, con un 
libro que quedó finalista del Premio Nadal: “Los Abel”, y claro, 
tenía la ilusión de ganar el Nadal, aunque también me gustó 
mucho el Premio de la Crítica, el Nacional... El de la Crítica, 
porque era un premio que no tenía, por lo menos entonces, aho
ra no sé, remuneración monetaria. Era un reconocimiento que 
te hacían los críticos, y me agradó mucho...

- A propósito de los premios, de un tiempo a esta par
te, se han vertido varias críticas hacia algunas grandes 
editoriales, porque parece que buscan más un nombre o 
una firma que venda, que no la calidad de la obra que pre
mian. ¿Qué opina al respecto?

Si. Pero no todas. Son algunas editoriales que se inclinan 
más hacia el valor comercial que hacia el valor literario, aunque 
eso habría que preguntárselo a los editores, no a los escritores. 
Yo entrego mi libro a mi agente, Carmen Balcelís, y ella es la 
que lidia con ellos. Afortunadamente yo solamente me dedico a 
escribir mi libro y entregarlo.

Usted que conoce bien a fondo el mundo de la literatu
ra, ¿es verdad que existe realmente la figura del “negro”?

Claro que existe, pero no ahora, sino toda la vida. Pero no 
entre los escritores, sino entre los personajes de cierta fama que 
quieren escribir un libro, que quieren adornarse con un libro. O 
bien, porque una determ inada editorial piensa que una perso
na que tiene cierta notoriedad en un cam po, en unas publica
ciones, si escribiera libros vendería muy bien, y claro, como 
esa persona no es escritor y no sabe escribir, pues solamente 
pone el nombre, y el pobre negro lo hace todo Sí, pero eso no 
es una novedad, eso ha existido toda la vida. Había un señor en 
Barcelona muy conocido, que él decía que era escritor, pero no 
lo era, estaba metido en el mundo de la política, las finanzas.., 
y ese señor se hacía escribir los libros. Los inocentes decían: 
“Ay qué ver este señor, lo mismo te escribe un libro de ensa
yo, que te escribe una novela, que te escribe un libro de h is
toria... ¡Claro, si se lo hacían otros!. Im agínate, te estoy ha
blando de hace ochenta años casi, ¡no!, ochenta no que yo 
tengo setenta y cinco, pero de 50 o 40 años sí... ¡Oye! pero 
hace ochenta años, aunque yo no hubiera nacido, tam bién 
existía esta gente... Pero eso son hechos esporádicos, he
chos que ocurren en la vida. En el m undo de los escritores de 
verdad, eso no se dá; un escritor de verdad nunca encarga 
escribir un libro.

- Por último ¿cuál es su método a la hora de escribir? 
¿Tiene pensado el argumento de sus novelas o por el con
trario se sienta frente al mito del folio en blanco y se deja 
llevar por los personajes?

Lo tengo todo dentro, en la cabeza. Lo tengo todo pensado y 
todo madurado dentro de mí, más o menos atado. Lo tengo todo 
aquí dentro, en mi cabeza...

M om ento del acto de presentación del libro "Las doce espinas"

El daimieleño Emilio Gallego presentó el día 6 de abril a las 
20 horas en el salón de actos de la Casa de Cultura, su novela 
“Las doce espinas” , editada por BMMC Editores, y que será 
distribuida vía Internet a nivel nacional.

Este trabajo, es el segundo libro publicado por el autor, quien, 
con gran desparpajo y naturalidad, comentó las vicisitudes por 
las que había pasado hasta ver completado su libro ambientado 
en Tierra Santa y cuyo protagonista es un daimieleño que em 
prende la tarea de buscar la corona de espinas de Cristo.

A pesar de la trama, el autor calificó como de aventuras su 
novela más que de temática religiosa, y animó al público presen
te a emprender el viaje de la lectura a través de este libro, que 
mezcla realidad y fantasía a dosis iguales, y cuyo mensaje final 
es mantener viva la esperanza superando los avatares del día a 
día.

CRUCES ALDEA

BAR "EL FORO"
Celebraciones de: 

BAUTIZOS 
COMUNIONES 

REUNIONES DE EMPRESA
Comidas caseras, gran variedad en raciones, 

pollos asados al horno y paellas

Navaseca, 48 - Telf. 85 15 79 
DAIMIEL

LA NOVELA 
LAS DOCE ESPINAS 
SE PRESENTO EN 

DAIMIEL
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COMENTARIO CRITICO DE "DAIMIEL, PARADA V 
FONDA", LA NOUELA DE JESUS SEVILLA

________________________________________________________________________________________________ ✓
amenidad narrativa, por que en el arte de escribir, no sólo inter
viene el cerebro, sino también, el corazón, que da el calor huma
no que precisa toda empresa literaria.

M uy apreciadas fueron sus novelas anteriores basadas en 
hechos reales "Alhambra y los Tuchas", y "Arantxa, un drama 
en la ría", aparte de su colección de cuentos y otros trabajos en 
prensa, radio y televisión.

"D aim iel, p arad a  y fonda", se re fie re  a una d e te rm in a
da época con su co n flic to  y perso n ajes  que in terv ienen  en 
él, tam bién  esc rita  sobre un argum ento  veríd ico , acaecido  
en las p rim eras décadas del s ig lo  XX. Con un lenguaje 
claro  y senc illo , no exen to  de seducción , nos va d esc ri
b iendo  los aco n tec im ien to s  con su co rresp o n d ien te  p e rs 
p ec tiv a  hum ana; desp ertan d o  en el lecto r, cu rio sidad  e 
in terés "in crescendo" en el segu im ien to  de la tram a, h as
ta lleg ar al so rp ren d en te  final. N ovela , de fácil lec tu ra  
que im pacta  com o las an terio res de este  autor, rep o rtan 
do tam bién  una serie  de re flex io n es , porque toda h isto ria  
hum ana, es una fuen te  de enseñanzas. El lib ro  está  p r i
m orosam ente  pub licado  por E d ic iones L lanura.

ANGEL LAS NAVAS PAGAN

R eproducim os el com entario crítico  de D. A ngel Las 
Navas sobre la novela de nuestro director "Daimiel, parada  
y Fonda", aparecido en la página "E scaparate de libros 
del periódico, MUNDO LATINO, de abril 2001.

También se ha publicado este mismo artículo en el diario 
LANZA de Ciudad Real.

He leído con fruición la entretenida y sugestiva novela que 
lleva el título de este comentario y cuya acción transcurre en 
gran parte en este pintoresco y conocido pueblo manchego de 
especial atractivo. Está escrita por Jesús Sevilla Lozano, natural 
del mismo y por el que siente gran cariño. Actualmente, médico 
jubilado con brillante historial, tiene también una segunda y rele
vante vocación a la Literatura.

Hombre de amplia formación científica e intelectual, desta
cando en las Humanidades y muy rico en experiencia personal, 
que proporciona la vida de manera continua en muchas formas y 
variadas circunstancias. Ha sentido la necesidad de escribir desde 
hace bastantes años y lo ha hecho, con maestría, sentimiento y

PROXIMA CONSTRUCCION 
DE PISOS, APARTAMENTOS, 

COCHERAS Y 
LOCALES COMERCIALES EN 

C/. ARENAS 38, 
ESQUINA A C/QUEVEDO

INFORMACION V V£NTA 
C/. ALCANTARILLAS, i

Urbanizaciones y  Desarrollos INSER,
S.A.

A lcan tarilla s , 1 
13250 Daimiel (C. Real) 

Teléfono Oficina: 926 85 40 65

J E S Ú S  S E V I L L A  L O Z A N O

Daimiel
parada y fonda

Aquellos lujosos duros falsos
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TORNERIAS

Óantiago Martínez '-Fornés

* El humor debe ser -a la vez- agri
dulce, impertinente como una visita 
en la madrugada y penetrante como 
una daga.

* Cuando alguien calma mi angustia 
con su mera presencia -como TU-, 
dialoga conmigo, aunque no pronun
cie una sola palabra.

* El anárquico, es el anarquista de 
sí mismo.

* No pocos conductores -capaces 
de dominar los cien caballos de su 
automóvil-, se muestran incapaces 
de controlar el medio caballo que lle
van dentro de sí.

* La Justicia, lleva los ojos ven
dados, para no ver las tropelías 
del Poder. Y la diosa Fortuna es 
ciega, para no sentirse culpable 
de los menesterosos.

* Los jóvenes de hoy, a fuerza de 
retirarse tan tarde de las discote
cas, se recogen temprano en sus 
hogares.

* Para quien vive pendiente del fu
turo, la vida se convierte en una es
pera tediosa y repetida.

* Hay que acoger el regalo como si 
formase parte inseparable de la 
mano que nos lo tiende.

* Se habla del "flechazo en el amor" 
y no del "flechazo en la amistad".

Mis hoy mejores amigas, lo fue
ron ya desde su primer dardo.

* £ra un señor tan feo , tan feo , que cuando 
pació la cigüeña Vino dos Veces: la primera 
para dejarle y  la segunda para pedir disculpas.

* Oiga, buen b°T>bre, ¿no sabe que el alco
hol mata cada año a un millón de americanos?

- £ s  igual, yo  so y  español...

* P o s  pulgas salen del cine en pleno invierno 
y dice:

- ¿V am os andando o cogem os un perro?

* ¿ £ n  qué s e  parece un elefante a una cama?
- £n  que el elefante e s  un paquidermo y la 

cama e s  "pa<juiduermas".

PINTURAS

Daimiel s. I.
Especialidad en 
Decoraciones de 

su Hogar, Estucos, 
Espatulados y 

Pinturas en Liso
!tEL CACHORRO

Telf. Móvil 629-118902 
Telf. Móvil 606-408233 Daimiel

Telf. 926-851091 
Fax. 926-854965

Además de matrimonios, se anuncia la celebración de bautismos civiles en el Ayuntamiento, así que yo, 
en correspondencia, he decidido la apertura de zanjas eclesiásticas en la calle
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AL PROFESOR DON 
RAMON LLAMAS MADURGA

D on Ram ón L lam as, ca ted rá tico  
de H idrogeología  de la U n iversidad  
C om plutense de M adrid y  perso n a li
d ad  de ex traord in ario  re lieve  m u n 
d ia l  en e s te  ca m p o , es de  s o b ra  
concocido entre nuestros lectores, ya  
que es habitual co laborador de este  
periódico, p o r  lo que sobra su p resen 
tación.

¿Q ué o p in a , en g en era l, del P lan  
H idrológico Nacional?

Está ahora en debate, en el Congreso 
de los Diputados, por lo que es difícil saber 
las modificaciones que puede experimentar 
en ese debate. Luego tiene que ir al Senado 
y, finalmente, volver al Congreso. Supongo 
que este proceso va a ocupar, al menos, todo 
lo que resta del año.

¿Qué ventajas e inconvenientes le ve, 
d esd e su p u n to  de v is ta , com o  
hidrogeólogo y com o ciudadano co
rriente?

Como hidrogeólogo consi
dero que la A dm inistración y 
la Sociedad Civil, siguen sin 
entender ni atender adecua
dam ente la problem ática de 
las aguas su b te rrán eas , lo 
cual hace muy difícil realizar 
un política general del agua 
que sea la que conviene al 
país. Como ciudadano espa
ñol y europeo no veo que, tal 
com o está, el P royec to  de 
P lan H idrológico N acional, 
intente decididam ente aten
der lo que yo considero  el 
"cáncer de la política del agua 
española" y tam bién de m u
chos países". Este cáncer, son 
las denom inadas obras de in
terés general, lo que equiva
le a no aplicar el principio de 
la recuperación de los costes 
in teg ra le s  o d icho de o tro  
modo, del principio de que "el 
usuario debe los costes to ta
les para obtener el agua y no 
debe transferir esos costes a 
sus conciudadanos".

¿Qué plazos o en qué número de años 
opina que se llevará a cabo este Plan?

Los ocho años que estima el Gobierno, 
me parecen cortos. Serán bastantes más. 
Por otra parte, si no se consigue un con
senso político claro, cuando haya un cam
bio de Gobierno, es probable que el pro
ceso se pare o se ralentice. Me parece 
poco realista pensar que el PP se va a 
mantener en el Gobierno más de diez años.

¿En la M ancha occidental y en con
creto en Daim iel y su com arca, cree 
que será realm ente beneficioso?

No puedo opinar, pues en el Proyecto 
de Ley oficial, lo que se dice sobre el Alto 
Guadiana son más bien vaguedades.

¿Se podrá llegar, como dicen los polí
ticos, a un desarrollo  sosten ib le de 
esta zona?

En mi opinión, sólo se conseguiría un 
desarrollo sostenible y eso -a pesar de los

políticos- si se cambia la cultura del agua 
y si las asociaciones de usuarios de aguas 
subterráneas son realmente operativas y 
representativas de los ciudadanos de La 
Mancha. Pensar que las soluciones van a 
provenir esencialmente de los políticos me 
parece una ingenuidad.

¿Cree que se restablecerían los nive
les hídricos de una forma constante, 
incluso en años de sequías?

Todo va a depender de que las CUAS 
funcionen adecuadamente.

Sin optim ism os ni pesim ism os, ¿se 
podrán recuperar los humedales man- 
chegos y, en concreto, el de Daimiel, 
con sus Tablas, sus ojos del Guadiana, 
sus lagunas y lagunillas y sus pozos 
som eros?

L a re cu p e rac ió n  de los o jos del 
Guadiana y de los otros humedales próxi
mos me parece muy dudosa. Para ello ne

cesitarían unos 100 o 200 hm3/ 
año de agua "p erd id a  en 
evapotranspiración" que no se 
podría utilizar para el regadío. 
¿Están los agricultores dispues
tos a ello?

¿C on sidera  que esta obra  
tendrá muchos problemas de 
financiación o políticos, por 
las rivalidades regionales o 
autonóm icas?

Supongo que sí. En España 
más que falta de agua hay falta 
de dinero y sobre todo de una 
buena gestión del agua. A la vis
ta de la nueva Ley de aguas 
europea que debe entrar en vi
gor dentro de dos años, me pa
rece que es cada vez más difí
cil pensar en una financiación 
sustancial europea o estatal. 
Probablemente, el principio de 
la recuperación integral de los 
costes, acabará por imponerse 
y tendrán que ser los propios 
castellano-manchegos, los que 
resuelvan sus problemas. 

JESUS SEVILLA LOZANO
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CONCIERTO DE SEM A NA  
SANTA DE LA CORAL 

MUNICIPAL MOLTO UIUACE
Dentro de los actos patrocinados por la 

Junta de Hermandades y en colaboración 
con la Concejalía de Educación y Cultura 
del Ayuntamiento de Daimiel, se celebró

el día 13 de Abril, Viernes Santo, a las 
12,30 de la mañana, el concierto de Se
mana Santa de la Coral Municipal “Molto 
Vivace” .

Con la iglesia de San Pedro llena de 
público, comenzó el concierto con una mag
nífica presentación a cargo de M aite 
López López-Menchero haciendo un 
prólogo sobre la Semana Santa; y tam
bién presentó a la Coral Municipal y a 
su Director Jesús García Consuegra, 
así como al organista padre Basilio 
Suances Martin C.P.

El director presentó a Ana López 
López-Menchero como subdirectora 
de la Coral y al quinteto de Viento que 
acompañaba en alguna de las obras a 
la Coral:

FLAUTA: S ara G arzás G arc ía- 
Pliego.

OBOE: Cristina Martín-Portugués
CLARINETE: Ma Carmen Garzás 

García-Pliego.
TROMPA: María Martín-Portugués.
FAGOT: Sergio Martín-Portugués.
Fue un gran concierto, con un re

pertorio muy bien seleccionado e in
terpretado magníficamente por la Co
ral Municipal Molto Vivace, destacan

do los solos realizados por la soprano Loli 
González-M ohino y el bajo Juan Carlos 
Inestrillas, en el Ave María, obra del padre 
Basilio Suances, estrenada en este concierto.

La últim a de las obras interpretada 
M aría  M ag d a len a  de “Jesú s  C h ris t 
Superstar, fue dirigida por la subdirectora

de la Coral Ana Victoria López López- 
Menchero y ejecutada al piano por el di
rector de la coral.

La música que acompañó a la Coral, en 
varias obras, corrió a cargo del "Quinteto 
de Viento" antes mencionado, cuya eje
cución de las obras fue espléndida y muy

bien interpretadas por las jovencísimas in
terpretes Sara, Cristina, Ma Carmen y M a
ría, que después de una dura jornada como 
miembros de la Banda municipal, todavía 
les quedaron fuerzas para ejecutar las 
obras del concierto (juventud divino teso
ro).

UIACRUCIS  NOCTURNO CON 
A N T O R C H A S

El pasado 6 de abril y coincidiendo con 
el Viernes de Dolores, se llevó a cabo el 
segundo Vía Crucis Nocturno con Antor
chas, que organizado desde la Vocalia de 
Juventud de la Archicofradía de la Pasión, 
pero que pretende ser nexo de unión para 
toda la iglesia de Daimiel, se desarrolló por 
el camino de las Cruces.

Al igual que el año anterior, la asisten
cia de participantes, especialmente jóve
nes a los que iba destinado principalmente 
el acto, superó la cifra de los doscientos 
cincuenta (niños, jóvenes y mayores). Era 
de destacar el gran recogimiento y silen
cio que reinó durante todo el vía crucis, 
estando todo ello acompañado con la luz de 
las antorchas -este año sin viento-, en una 
noche plagada de estrellas que invitaron a 
reflexionar sobre la Pasión de Cristo.

Una novedad introducida este año, ha 
sido el hecho de contar con la asistencia 
de sacerdotes de las parroquias de Daimiel, 
como de fuera, los cuales participaron con 
las reflexiones de las estaciones; pero lo 
que ha sido más importante, dio la oportu

nidad de realizar uno de los Sacramen
tos, la Confesión, a fin de prepararnos 
antes la Semana de Pasión.

Desde aquí, queremos alentar a los 
organizadores de esta iniciativa a se
guir manteniendo su ideal y fomentar, 
año a año, la comunión de la Iglesia 
local y de los jóvenes principalmente, 
los cuales, un viernes por la noche son 
capaces de abandonar su momento de 
ocio para hacer memoria de la Pasión 
de Cristo

EL DUO DEFANES DA UN 
RECITAL EN TALAUERA DE 

LA REINA
El día 17 de A bril, en el Teatro Vic

toria de Talavera de la Reina, el Dúo 
Defanes, compuesto por los daimiele- 
ños A na V ic to ria  L ó p ez  L ó p ez- 
M encher y Jesús García Consuegra 
ofreció un recital de canciones popula-
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res y safarditas maravillosamente inter
pretadas, con una sensibilidad en algu
na de sus obras que hicieron la delicia 
del público; preciosos los rom ances y las 
nanas que nos dejaron un dulce sabor 
de boca a todos los que asistim os a di
cho recital. Enhorabuena y que sigáis 
cosechando éxitos.

Ul M U ESTRA  DE EXALTACION  
A LA SAETA

Patrocinada por la Concejalía de E du
cación y C ultura del Ayuntam iento de 
Daim iel, se celebró el viernes 6 de abril, 
la VI M uestra de Exaltación a la Saeta, 
m uestra que fue organizada por los her
m anos M uñoz y que contó con la parti
cipación de Isabel Perales y Poli Bellón.

En esta m uestra, se cantaron saetas 
de diferentes estilos: carceleras, m arti
netes, seguidillas, etc., con acom paña
m iento de tam bor y trom peta. Los a r
tistas, fueron aplaudidos con en tusias
mo por el num eroso público aficionado 
a este estilo de cante y que año tras año 
son fieles a los artistas y a los herm a
nos M uñoz que una vez más, han de
m ostrado su arte a la hora de in terpre
tar las saetas.

Desde este periódico, querem os fe li
citar y deseam os sea un éxito ese CD 
que los herm anos M uñoz han grabado 
en Córdoba titulado “Canciones flam en
cas y Fandangos” ; y por esos prim eros 
prem ios de cante flam enco y saetas que 
han obtenido en la Com unidad andalu
za, concretamente en M ontilla y Lucena.

PARTICIPACIÓN DE LA BANDA  
DEL CR ISTO DE LA COLUMNA  
EN UN CERTAMEN EN AUILA
El presidente de la Hermandad del Cris

to de la Columna y Ntra. Sra. de la Am ar
gura “Los C oloraos” , Joaquín M artín 
Consuegra se ha mostrado satisfecho de 
la interpretación que la Banda de Com e
tas y Tambores del Santísimo Cristo de la 
Columna y Ntra. Sra. de la Amargura rea
lizó en Avila, donde han participado en el 
Certamen “Toques de Pasión”, junto  a 
otras bandas procedentes de Sevilla, C iu
dad Real, Palencia y Avila.

El daim ieleño A gustín D íaz de M era, 
A lcalde de Avila, charló anim adam ente 
con sus paisanos y com ponentes de la 
Banda

M A LEN A

CELEBRACION ANUAL DE LA 
PEÑA TAURINA DAIMIELEÑA

El pasado domingo 22 de abril, la Peña 
Taurina Daimieleña celebró su anual jomada 
de convivencia en la propia plaza de toros.

Fieles como siempre a esta convocatoria, 
sus asociados asistieron en gran numero, 
dando relieve con su presencia a la jomada. 
La Junta Directiva que en la actualidad dirige 
dicha Peña, se siente muy arropada con esta 
respuesta, estando dispuestos a seguir traba
jando con ilusión y entusiasmo ante tal grado 
de PARTICIPACIÓN e INTEGRACIÓN de 
sus Socios.

No faltó la colaboración altruista y des
interesada de personas que hicieron que la 
jornada resultara satisfactoria para todos. 
Desde los “cocineros” y sus “pinches “, 
hasta quienes pusieron el ruedo de la plaza en 
buenas condiciones, todos aportaron su gra
nito de arena para que se disfrutara de un 
GRAN DÍA.

El único “handicap” de este año, fue la 
celebración de este día sin ningún tipo de ac
tividad taurina propiamente dicha, ya que de
bido a la fiebre aftosa, las leyes vigentes im
pidieron la presencia en el ruedo de ningún 
animal vacuno, toros, becerros, utreros, etc. 
En años sucesivos, por supuesto que segui
remos realizando tientas, suelta de vaquillas, 
etc. para disfrute de los peñistas, aficiona
dos, toreros e invitados.

Con un desayuno a base de chocolate, ta
llos y mistela, comenzó el ‘festejo” a las diez 
de la mañana. Posteriormente, una misa en 
memoria de los difuntos de esta Peña, con 
recordatorio especial a D. José Ortega, su

ultimo socio fallecido, reunió en el centro del 
anillo de nuestra Plaza a gran cantidad de so
cios, familiares y aficionados. Seguimos con 
una parrillada de sardinas y vino fino. A la 
hora de la comida, los “maestros cocine
ros” acompañados de sus correspondientes 
cuadrillas de “pinches” hicieron el “paseíllo” 
desde el patio de caballos (cocina) hasta el 
centro del albero de la Plaza. Desde allí “brin
daron” la "faena culinaria” al respetable y 
éste dio buena cuenta del lote variado de dis
tintas creaciones gastronómicas a base de 
productos de las “ganaderías” manchegas. 
Ajo de patatas, “revienta-lobos”, caldereta de 
cordero, chuletillas y una gran paella, todo 
ello convenientemente regado con vinos de 
las “dehesas” de los “Cándeles” y los “Po
zos”, y algún que otro botellín. Después de 
los postres, degustamos el espléndido café, 
que nos hizo, Angel “Miguelón” y algún que 
otro licor en la Taberna taurina que posee
mos en nuestra sede. En fin, todo espléndido 
hasta él final de la jornada, que fue alrededor 
de las diez de la noche.

Es de esperar que esta asistencia masiva 
de socios también se dé en las próximas acti
vidades de nuestra Peña, que irán encamina
das a la asistencia a festejos taurinos, así como 
visitas a ganaderías y cualquier acto de pro
moción y fomento del mundo de los toros, 
que al fin y al cabo, es el fondo que conlleva 
pertenecer, participar e integrarse en una 
Peña Taurina como la Daimieleña.

JUNTA DIRECTIVA DE LA PEÑA 
TAURINA DAIMIELEÑA
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IMPORTANTE SESION INFORMATIVA SOBRE 
LA RECUPERACIÓN DE LAS TABLAS

61 equipo de expertos da a conocer sus estudios y  conclusiones de diez años
El pasado día tres de abril, se cele

bró una sesión informativa, en el Centro 
del Agua y de los Humedales Manche- 
gos, para dar a conocer un avance de los 
estudios e investigaciones realizadas du
rante más de diez años por la Comisión de 
Expertos. La mesa informativa, estuvo 
formada por D. Manuel Carrasco Redon
do, director-consevador del Parque Na
cional de Las Ta- 
blas, D. Santos Ci- 
r u j a n o 
Bracamontes, jefe 
del Proyecto y que 
es m iem bro  del 
Jardín Botánico de 
M adrid -C S IC , y 
D. Miguel Alvarez 
Cobelas, del Cen
tro  de C ien cias  
Medioambientales- 
CESIC . A dem ás 
de esos, el Equipo 
de Investigación lo 
ha constituido una 
serie de científicos, 
del Organismo Au
tónom o de P a r
ques N acionales, 
del CESIC y de la
Universidad de Valencia, en número de 
trece expertos conocedores de las más di
versas materias relacionadas con la pro
blemática de los Humedales.

Por la mesa informativa, se desta
có la excepcional importancia de Las Ta
blas como exponente de los Humedales 
Manchegos, paraje singular en Europa y 
en la cuenca del Mediterráneo, del que so
lamente existen dos parajes parecidos, sin 
llegar a él, en el río Shannon (Irlanda) y 
en las proximidades de Berlín. El valor de 
las Tablas no es cuantificable en términos 
económicos, "como no lo es el Museo del 
Prado", aseguró el doctor Alvarez Cobelas, 
y de ahí el reto y esfuerzo que se ha de 
realizar para su preservación y recupera
ción máxime teniendo en cuenta que, en 
el año 2001, en el mes de noviembre, se 
celebrará en España la octava Reunión In
ternacional del Convenio de Ramsar, relati

vo a los Humedales de importancia interna
cional.

De la información suministrada se 
d e sp ren d e  que el co m p le jo  de los 
Humedales de la Mancha tienen una anti
güedad superior a los dos millones de años, 
tal vez del final del Terciario, y que com
prenden una cuenca de unos 15.000 km2 
con un acuífero de más de 5.000 por lo

M esa inform ativa del acto: Santos Cirujano, M anuel Carrasco y M iguel Alvarez

que las actuaciones a realizar han de com
prender a la totalidad de la cuenca ya que 
el Parque de Las Tablas son como el fon
do del saco del área Gigüela-Guadiana y 
Acuífero 23; por lo que, cualquier actua
ción en un punto de la cuenca, repercute 
en el Parque. Pasan a continuación a ex
poner que el componente humano, hasta 
hace cuarenta años, no sólo no perjudicó 
la existencia de los humedales sino que, 
incluso, lo favoreció; la cultura de las 
Motillas, el trazado de calzadas romanas, 
los molinos harineros y batanes y la acti
vidad de los pescadores, pudieron convi
vir de una forma sostenible sin que estas 
actuaciones del hombre alteraran la situa
ción del ecosistema. Es a partir de los años 
sesenta, cuando la ambición, falta de es
crúpulos e ignorancia humana, inciden ne
gativamente en un ecosistema complejo y 
sensible a cualquier atentado; y sobre todo,

son las extracciones masivas de recursos 
hídricos que ha de soportar el acuífero sus
tentador que, con su sobreexplotación, llega 
a suprimir los rebosaderos, denominados 
"ojos", colocando al Parque en situación 
crítica en los mediados de los años ochen
ta. De todas formas, consideran que el 
ecosistema está adaptado a carencias cí
clicas y estaciones de recursos hídricos, 

teniendo la capacidad 
de recuperación  in 
sospechada hasta que 
tras varios años de 
sequía rigurosa unas 
precipitaciones abun
dantes, como las del 
año 1996, transforma
ran totalmente el hori
zonte de recuperación 
volviendo a renacer el 
Parque a una situación 
casi óptima, teniendo 
en cuenta que la falta 
de agua conlleva la 
desap aric ió n  de las 
plantas acuáticas con 
lo que se rompe la ca
dena alimentaria de la 
fauna, además del pro
ceso de nidifícación y

crianza.
El proceso de recuperación pasa 

por algo tan fundamental como es la co
ordinación entre las Administraciones im
plicadas y, dentro de cada una de ellas, de 
los entes y departamentos responsables y 
esta concienciación ya se está producien
do, sobre todo en lo que corresponde a un 
m ayor ahorro en las extracciones de agua 
para riego, la mayor sangría que soporta 
el acuífero, y que sea capaz de la crea
ción de una agricultura competitiva y sos
tenible.

A la pregunta sobre la actual situa
ción de niveles hídricos del Acuífero, m a
nifestaron que se encontraba en un esta
do de equilibrio entre extracciones y re
cargas; por lo que, en estos últimos diez 
años, sólo ha experim entado una leve 
mejoría, sobre todo en el año 1996, debido 
a unas precipitaciones excepcionales.
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Uno de los "escenarios" que contem
plan las investigaciones del equipo es el tras
vasar 50 hectómetros cúbicos anuales, can
tidad que consideran "calderilla hídrica", com
parada con el volumen de afloraciones de 
agua que se producen para usos agrarios.

En cuanto a la calidad del agua 
trasvasada, manifestaron que, si bien en 
origen es de calidad óptima, al discurrir 
por una extensa cuenca afectada por ver
tid o s u rb an o s y de in d u s tr ia s  
agroalimentarias no siempre depuradas 
convenientemente llega al parque en con
diciones manifiestamente mejorables; aun 
así, su necesidad es evidente para la re
cuperación del masiegar, que sigue siendo 
el mayor de Europa, y que precisa de aguas 
dulces para su conservación y crecimiento.

Uno de los peligros que amenazan 
al paraje, a largo plazo (100 años), es su 
desaparición por colmatación de sedimen
tos, al estar cerrado por la presa de Puen
te Navarro, siendo preciso que, periódica
mente, se "lave" levantando el dique de 
contención y de esta forma también recu
perar un tramo del Guadiana río abajo.

En cuanto  a cam bios en la 
biodiversidad en plantas y peces y tomando 
como referencia el año 1956, comparado con 
el 97, nos da en plantas una disminución de 
9, sobre 22, y de peces 11, sobre 16. Esto da 
idea de la necesidad de una eficaz labor 
recuperadora y que esperan conseguir, ya 
que estamos en un ecosistema muy agrade
cido a cualquier actuación favorable.

Otro de los aspectos contemplados 
en el estudio, es la incidencia de los gran
des valores de los humedales para el es
tudio y la educación ambiental; como re
curso turístico, el Parque recibe un pro
medio de unos 200.000 visitantes anuales, 
igualmente contiene una alta biodiversidad, 
siendo un ecosistema muy fluctuante e im- 
predecible, lo que motiva su singularidad.

En el Parque y su entorno, existen 
restos de culturas del Neolítico y del Bron
ce (Morillas), muestras de la industria M e
dieval (Molinos harineros) y aspectos de 
la actividad humana (Casillas y chozos de 
los pescadores); estos elementos comple
tan con una nueva fisonomía a los valores 
que por sí tiene el Parque.
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En cuanto a la situación del paraje 
en el día de la rueda de prensa manifestó 
el director hallarse inundadas 900 hectá
reas y el día anterior, 2 de abril, se había 
aprobado el trasvase de otros 10 hectó
metros cúbicos, con lo que quedaba el 
Parque en excelente situación para la tem
porada de nidificación y presencia de 
anátidas migratorias.

Se contemplaron más aspectos de 
los trabajos de estudio e investigación rea
lizados por el equipo de científicos, y de 
los que posiblemente volveremos a tratar 
en próximas ocasiones.

Fue numerosa la presencia de me
dios informativos (TV, Radio y Prensa es
crita), ofreciéndose al final un aperitivo.

Personalm ente, considero que el 
acto fue de una gran importancia, tanto 
por las personalidades del equipo de in
vestigación como por los contenidos de los 
trabajos realizados. De ellos se despren
de que, la recuperación de los Humedales, 
es posible a largo plazo con actuaciones 
decididas.

JESUALDO SÁNCHEZ BUSTOS

ADMINISTRACION DE 
LOTERIAS DE DAIMIEL 

"VIRGEN DE LAS CRUCES11
TENEMOS A Sü DISPOSICION LOTERIA PARA EL 

EXTRAORDINARIO DEL 7 DE JULIO 
HAGAN SOS RESERVAS LLAMANDO 

AL TLF. 926-855016 
0 EN CALLE SANTA TERESA N2 3[Jp

Loterías y Apuestas 
del Estado

1 ®  ®  5 3
La Quiniela La Prim itiva Bono loto  

|//m\| 1 ^ 1
Lv\y//J Lr^-Ü

Lotería Nacional Zod iaco  M illonario

¡LES ATENDEREMOS CON AGRADO Y SIMPATIA!
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CON DON JOSE MARÍA NEGRILLO
Hay daim ieleños que, p o r  m éritos 

propios, merecen entrar en la historia 
local con letras de oro; este es el caso 
den entrevistado, José M aría Negrillo  
Ortega, hombre de innumerables y bue
nas facetas, gran católico, entusiasta  
cofrade "negro" )de nacim iento voca
ción y devoción); inolvidable y  m agní
fico  presidente, durante tantos años de 
la Herm andad de nuestra Patrona, la 
Santísim a Virgen de las Cruces, arte
sano y, ante todo, "artista". Esta ú lti
ma faceta  precisamente es la que más 
me ha impulsado a acercarme a su per
sona, pues con m otivo del estreno en 
este mes del nuevo "Cristillo domicilia
rio" para  la C ofradía del San tísim o  
Cristo del Sepulcro, p o r él realizado, 
hago justicia a un polifacético daimie- 
leño tan íntegro como fie l a s í mismo.

JUAN BAUTISTA FISAC MARTIN P.

ron un poco a “ojo” . Por eso, el número 
que tengo en la actualidad, no se corres
ponde con la realidad.

Yo empecé a tomar contacto con la 
Hermandad después de la guerra, en el 
año 1940. Recuerdo que las primeras pro-

-Querido José María, de tu trayec
toria dentro de la Cofradía del Sepul
cro, deduzco que te m ueve un gran  
amor hacia "los negros". Háblame un 
poco para em pezar del cariño que 
sientes hacia esta Cofradía y hacia tu 
Cristo al que tanto quieres.

Mis padres me apuntaron a la Herman
dad del Santo Sepulcro de muy pequeño. 
Lo que ocurre es que las listas se perdie
ron en el año 1936 y luego ya se realiza-

cesiones se hicieron con el Cristillo Viejo, 
hasta que vino el que tenemos; el cual, es 
obra de imaginero “Castillo Lastruccí”, 
que salió a hombros en una urna que le 
hizo mi padre, simplemente con cuatro lu
nas. No recuerdo muy bien, pero la carro
za que tenemos en la actualidad, obra de 
los hermanos Rivas de Santiago, saldría 
por prim era vez en el año 1943-1944. 
Aquel primer chasis lo hizo “Raimundillo” 
(carpintero que estaba trabajando con

Emiliano Negrillo), y a partir de ahí recuer
do comenzar a colocar el Cristo del sepul
cro en su carroza.

M í padre, Lázaro Negrillo, fue presi
dente de la Hermandad en tiempos de D. 
Tiburcio, quién lo cesó para poner a D. 
Ramón Fisac (que fue un fracaso). Y, pasó 
a presidente D. Dionisio García Pardo de 
la Hermandad, con el que yo fui secreta
rio allá por el año 1958. En aquella Junta, 
trajimos el paso de la Piedad, que es del 
mismo imaginero que el Cristo, Castillo 
Lastruccí y que costó, con todo, incluyen
do la carroza: 90.000 Ptas.; y se puso la 
actual hornacina que tiene el Cristo en la 
Parroquia, la armadura de metal y los cris
tales; recuerdo que costaron 8.000 Ptas. 
y que la madera y el trabajo para su reali
zación fue donado por mi padre. Por aque
lla época, también se policromaron los ro
manos de la carroza, ya que venían en 
negro y no quedaban bien.

Referente a las camareras del Cristo 
del Sepulcro han sido pocas. La primera 
que recuerdo, es a Da Hortensia, a la que 
sucedió mi madre, Francisca Ortega, y 
cuando ésta falleció en el año 1968, se 
quedaron mis dos hermanas (M argarita y 
Paqui Negrillo) y, a los dos años, en el año 
1970, entró a ser camarera mi mujer, Ma 
Paz García-Muñoz Cejuela, siguiendo has
ta la fecha con dicho cargo.

Recuerdo que cuando el imaginero Cas
tillo Lastrucci se encontraba haciendo el 
Cristo, D. Tiburcio, le mandó un trozo de 
alabastro de la Virgen de las Cruces de 
antes de la guerra para que se lo pusiera 
en la llaga del costado, donde lo lleva.

La carroza fue construida en Santiago 
debido a que allí se encontraba D. Ber
nardo Fisac Bandujo que costeo la parte 
de debajo de la carroza, pagando la Her
mandad lo que es el Sepulcro y los Ange
les; todo lo demás, fue pagado por este 
señor.

En la actualidad, desde que mi mujer 
ocupa el puesto de camarera, yo he se
guido colocando el Cristo en la carroza y 
sacándola en la procesión del Viernes San
to, ya que era un acuerdo que había; lo 
mismo que, el marido de la camarera de 
la Piedad, coloca y saca en la procesión 
este paso.

A hora soy el prioste, y si bien voy

José M aría Negrillo, rodeado de los dos "Cristillos dom iciliarios" de la C ofradía de "los negros". El 
antiguo, que hizo su padre Lázaro y que se estrenó en 1954, y el actual, hecho por él, y que se estrena

en este m es de m ayo de 2001
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acom pañando a el Cristo, me han nom 
brado un viceprioste, ya que por la edad, 
aunque todavía puedo, voy m ejor sin 
conducir.

Este año, he sido m ayordom o y en la 
actualidad soy herm ano mayor, y he sa
cado la bandera de la H erm andad; y 
para el año que viene, si Dios quiere, 
saldré con el cetro que me correspon
de.

En cuanto al “Cristillo dom iciliario” , 
que el mes de mayo estrenará la H er
m andad, fue una idea del actual p resi
den te , D. R om án C ejudo M artín  de 
Alm agro, debido a que había m uchas 
peticiones por tenerlo en las casas los 
hermanos; con lo cual se pretendía que 
en lugar de un mes en casa de cada her
mano, permaneciera solo quince días, m o
tivo por el cual, se acordó realizar uno igual 
al que ya teníamos y así lo pueden disfru
tar dos hermanos, un mes cada uno.

El “C ristillo” que había antes de la 
guerra era muy pobre; y mi padre esta
ba con la idea de hacer uno nuevo igual 
que el grande que existía antes de la 
guerra que, según decía él, era una obra 
de arte, construido por D. Francisco de 
Pablo en m adera de caoba, con unos 
ángeles bellísim os (los que llevaba la 
carroza de la Virgen de las C ruces son 
del mismo escultor y se pueden ver las 
caras, si algún día se los vuelven a po 
ner); y todo ello, era una obra de eba
nistería finísima. Por tanto, puso m anos 
a la obra y él que era un gran ebanista 
realizó el que teníam os antes. Yo hice 
algunas cosas en este “C ristillo” que se 
e s tre n ó  en el año  1954 , e s tá  
policrom ado, los ángeles son obra de 
Germán y la im agen del C risto es la que 
había antes.

Este segundo “C ristillo” es una ré
plica de este an terior y del Sepulcro 
grande que había antes de la guerra; 
está construido en m adera de caoba y 
algo m ejorado, los Angeles y el Cristo 
son de D. Francisco Ortega, escultor de 
C iudad Real.

Si bien algunos años, mientras he sido 
presidente de la Hermandad de la Virgen 
de las Cruces, he estado un poco distante, 
cuando ha llegado la Semana Santa he 
cum plido con todas mis obligaciones.

Desde pequeño, m í vida está ligada 
al Cristo del Sepulcro, “Los N egros” , 
porque m í padre lo heredó de sus ante
pasados; desciendo de fam ilia de car
pinteros, y parece ser que este grem io 
tenía pasión por los negros.

Recuerdo que, como eran carpinteros y 
entonces apostaban a ver quien llevaba el 
capirucho más alto, un tío de mi padre, 
Lázaro, se hizo uno tan alto que tuvo que 
ponerle unos listones sujetos a la cintura.

- ¿Qué sientes cada Viernes Santo 
al sacar al Sepulcro y oír en la calle 
los com pases del "Adiós a la Vida?. 
¿Qué supone este momento para ti?

La verdad es que me em ociona el 
“Adiós a la Vida” , Tosca; es, pudiéramos 
decir nuestro himno, precioso, y con el 
Cristo del Sepulcro, más todavía. Andan
do se me hace un nudo en la garganta y 
naturalmente, me acuerdo de mis padres, 
pues mí padre era muy "negro" y mi ma
dre le tenía una gran fe al Cristo.

- De todos es sabido el innato don  
artístico que tienes para la escultu 
ra y el tallado de la m adera hereda
do de ese gran genio que fue tu pa
dre. El m aravilloso sepulcro dom i
ciliario que has realizado, y que este 
año se estrena, ha dejado admirados,

no sólo a los cofrades, sino a todo el 
pueblo de Daimiel. Cuéntanos todo el 
proceso que ha acabado en esta joya.

En cuanto al Cristillo, la verdad es 
que lo he hecho con m uchísim o cariño 
y cuando una cosa la haces así, no pue
de resultar mal. Como tú, m uchos me 
han com parado con mi padre, y es algo 
que agradezco; pero mi padre era un 
fuera de serie, dibujando, tallando y en 
todo lo referente a la madera. Fue d is
cípulo de D. Francisco U trilla, pero por 
desgracia , cuando mi padre ten ía  14 
años, su m aestro falleció, ya que de ha
ber vivido más este señor, -con lo que 
hub iera durado más su aprendizaje-, 
habría llegado a ser algo grande.

Todo lo que yo sé, evidentem ente se 
lo debo a él. Tenía una frase que no he 
podido olvidar y que de vez en cuando 
se la repito a mis hijos y nietos:

‘A co stú m b ra te  a hacer las cosas 
bien, y así el día que quieras hacerlas 
mal no vas a saber” .

Me alegro que haya gustado mucho. 
El público entiende más de lo que cree
mos, y ha sabido apreciar, además de la 
talla que lleva, la obra de ebanistería que 
tam bién es muy im portante.

- ¿T ienes algún  nuevo p royecto  
a la vista?

Tengo algunos proyectos, pero no me 
gusta adelantar acontecim ientos.

Y como siempre para finalizar, ¿qué 
nos dices desde éste periódico a todos 
los que te queremos y admiramos?

Por últim o, decirte que estoy muy 
agradecido, tanto a ti como al periódico 
“Las Tablas” , así como a tú padre, que 
se ha tom ado gran interés en esto, ya 
que él entiende, y es que, Juanito, estas 
cosas no se las puede callar.

J a s e r
C O M StKÜ C C IO M ÉS

KAMON C 0 N 2 A i£ Z  
D£L CAMPO

- Gerente - 

Telf. 926 855 425 y 609 17 13 12 
Fax: 926 855 476  

C f. Parque Nacional Taburiente, s fn.  
1 3 25 0  DAIM IEL  

(Ciudad Real)
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Aunque las noticias que nos trasmite el sacristán se reducen 
en esta etapa, a acontecimientos puramente religiosos, no dejan 
por ello de tener cierto interés. Sin desdeñar estos informes hu
biéramos deseado también otras noticias, que existieron, sobre 
la evolución de la ciudad en otros aspectos del devenir cotidiano. 
Pero esto es lo que hay y otros medios y en otra ocasión busca
remos lo que el sacristán no pudo, o no quiso, que perdurara en 
el recuerdo.

He aquí lo que nos relata:
'EL DIA 17 DE NOVIEM BRE DEL AÑO 1909 SE CO

LOCO Y "INAGURO" LA "BERJA" DE LA PUERTA DE 
LA UMBRIA DE LA PARROQUIA DE SAN PEDRO APOS
TOL SIENDO PARROCO DON TIBURCIO RUIZ DE LA 
HERM OSA'.

'EL DIA 25 DE MARZO DEL AÑO DE 1910 SE FORMO 
LA P R O C E SIO N  DE EL V IE R N E S SA N T O  D E LOS 
NAZARENOS BLANCOS EN EL CRISTO DE LA EX PI
RACION'.

La presencia de un párroco joven, dinámico y conocedor de 
la mentalidad de sus parroquianos, supuso una etapa brillante, no 
solo para el ámbito de su Parroquia, sino para el pueblo de Daimiel 
y que, aquella fecunda simbiosis del párroco con las gentes de su 
pueblo, desafió campañas anticlericales, penurias y persecucio
nes, en la Guerra Civil.

La siguiente noticia del Manuscrito, es relativa a nuestra Se
mana Santa, hoy tan apreciada y que está llegando al máximo 
esplendor de su ya dilatada historia: EL VIERNES SANTO DEL 
AÑO 1910 DESFILO POR PRIMERA VEZ LA PROCESION 
DE LOS BLANCOS. ¿Cómo se puede conjugar esto con los 
datos que facilita la Cofradía del Cristo de la Expiración? He 
aquí la respuesta: en el año 1836, a consecuencia de las medidas 
desamortizadoras de Mendizabal, una talla de Alonso Cano es

O P E L  - A -
T alleres M a rtín  C on suegra  

Agencia OPEL 
P ed ro  M a rtín  C on suegra

Gerente

Venta y  Reparación de 
Vehículos Nuevos y  Usados

Tvsía. Ciudad Real s/n. 
13250 DAIMIEL 
(Ciudad Real)

Telf.-Fax: 926-854741 
Telf. Móvil .629-660300

trasladada del desamortizado convento del Carmen a la Parro
quia de Santa María; con la finalidad de darle culto se organiza 
una cofradía "del Cristo de la Expiración"; el párroco, D. Santia
go García de Mateo, con la colaboración de los gremios de co
merciantes y barberos y con la aportación organizativa del maes
tro D. Fulgencio Baeza y del catedrático D. Manuel Vicente 
Loro, decide elevar la Cofradía existente a asociación pasional, 
desfilando por primera vez en la fecha reseñada por las calles de 
Daimiel.

R E F R A N E S  D E L  M A N U S C R IT O
"Quidaos ágenos" matan at asno. Borrego fuera y peso duro a 

ta montera. Para quien es pobre bastate madre. Muchos amenes 
at cielo llegan. Al borrico "biejo" la carga pesada y el peor aparejo. 
Primero le falta ¡a madre ai hijo que "ielo" ai granizo. Ladrón / 
encubridor tienen el mismo borrón. Por ia caridad entra la parte. 
Casamiento y  mortaja del cielo bajan. Cuanto tienes tanto "bales". 
El mal trabajador nunca encuentra azadón. Ei que mucho "abia" 
mucho "hierra". El que no tiene padrino no se bautiza. Con razón 
o sin razón no vivas bajo maldición

El sacristan nos! 
indica que, es el año 

1910, cuando por f  
primera vez desfila;; 
la procesión de los^ 

Blancos.
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FOTOS PARA EL RECUERDO

Grupo de músicos en una noche de 
ronda del año 1953

Francisco Moreno Moreno: laúd 
Félix Hernández: acordeón (de pie) 

Santiago Torres: acordeón (arrodillado) 
Antonio Clemente González: guitarra

Fotografía del año 1948 
de pie, y de izquierda a derecha: 
Emilio Muñoz Arroyo (Dumbo) 

Francisco García Arroyo (Paco el chiri) 
Manuel García Consuegra (La Conga) 

de rodillas:
Francisco Chicón Torralba (Chicón) 

Nicolás Romero Hombrebueno (Nico)

RECORDANDO EL PASADO
En esta ocasión, supone un placer celebrar el cincuenta 

aniversario de "Noches de Ronda", donde un grupo de mú
sicos, logramos hacer inolvidables, tanto para nosotros 
como para aquellos amigos, hasta un total de diez, que 
nos acompañaban, aquellas noches de la década de los cin
cuenta.

Teníamos por costumbre, juntarnos todos los sábados 
en el futbolín de Remigio, que estaba ubicado donde hoy 
se encuentra el Banco Popular, cuando terminábamos de 
hablar con las novias, el que la tenía. Cuando lográbamos 
reunimos todos, nos íbamos a una cocina de gañanes y  
hacíamos migas. De madrugada, empezaba la ronda con 
un itinerario que nos hacía recorrer las casas de todas nues
tras novias, cantábamos diez o quince minutos en cada 
casa aquellos boleros, rancherasy pasacalles, que en el si

lencio de la noche sonaban comojamás, creo, volveremos 
a oír. Los instrumentos, acordeones, laúd y  guitarra, se 
oían a la legua; y  se daba la circunstancia, que algunos 
vecinos, salían a sus balcones insistiendo en que siguiéra
mos tocando. Tras el ajetreo de la noche, retornábamos a 
nuestro punto de partida, guardábamos los instrumentos 
en susfundasy cajas y  casa a descansar.

El objetivo se había logrado, divertirnos nosotros y  ha
cerlo con los demás.

Algún domingo, por la tarde, organizábamos un baile 
en alguna casa, pero con los padres allí presentes, como en 
familia. ¡Con qué poco dinero nos divertíamos los jóvenes 
de la década de los cincuenta! El mayor gasto era el cine, 
dos entradas por seis pesetas.

ANTONIO CLEMENTE GONZALEZ

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #137, 1/5/2001.



Muchas han sido las actividades de
sarro lladas p o r  esta A sociación  a s í  
como las invitaciones recibidas de En
tidades para actos y  celebraciones en 
las que nuestra Asociación está presen
te en esta Ciudad de Valencia.

De todo ello, intentaremos dar noti
cia en estas páginas que nos ofrece el 
periódico de nuestro Pueblo LAS TA
BLAS DE DAIMIEL.

A C T U A C IÓ N  EN T O R R E N T E  
D E L  G R U PO  D E  T E A T R O  

C A L A T R A V A
Pensado en un principio para el pasado 

mes de diciembre, este importante acto, pro- 
tagonizado  por el G rupo de Teatro 
“Calatrava”, de Daimiel, fue aplazado para 
el mes de enero, día 13, en el Auditorium 
Municipal de la Ciudad de Torrente. “La 
casa de Bernarda Alba”, de Federico Gar
cía Lorca, fue magníficamente interpretada 
por este estupendo Grupo daimieleño, que, 
sin lugar a dudas, obtuvo uno de sus más 
espectaculares éxitos en esta ciudad. El 
Auditorium, magnífico, registró un lleno to
tal en un aforo cercano a las 700 personas. 
El Ayuntamiento de Torrente, su alcalde, 
nuestro buen amigo Jesús Ros y su concejal 
de Cultura, Albert Domínguez, pusieron todo 
su empeño en que el resultado fuese espec
tacular. Gracias de todo corazón a la Cor
poración torrentina y a la Corporación dai
mieleña, representada en esta ocasión por 
la concejala de Cultura del Ayuntamiento de 
Daimiel, Dña. María Dolores González 
Mohíno, sin cuyo concurso y apoyo no hu
biera sido posible este acto. Queremos agra
decer también a la Asociación Cultural “Cas
tilla La Mancha” de Torrente, y en especial 
a quien era su presidente, D. Tomás More
no Roldán, su inestimable colaboración. Asis
tieron autoridades de Torrente con su al
calde al frente, Casas Regionales, socios 
de esta Asociación y un muy numeroso 
grupo de simpatizantes, así como Grupos 
de Teatro locales. Y sobre todo, FELICI
TAR y AGRADECER de todo corazón 
al Grupo, a su director y a todas sus com 
ponentes por el éxito obtenido y el recuer
do que dejan entre los daim ieleños de 
nuestra Asociación.

T R A D I C I O N A L  C E N A - B A IL E  
D E C A R N A V A L  “ 2 0 0 1 ”

Otra vez, como viene siendo habitual des
de hace ya bastantes años, nuestra Asocia-
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ACTIVIDADES 
DELA 

ASOCIACION DE 
DAIMIELEÑOS 
DE VALENCIA
P r im e r  T r im e s t r e  

2.001

TARSICIO GONZALEZ MOLINA 
P re s id e n te  de la Asociación

ción organizó la tradicional Cena-Baile de 
Carnaval, en el Restaurante “Casablanca” 
de Alacuás, en la noche de pasado día 23 
de febrero. Con la alegría y bullicio que ca
racteriza estas reuniones, más de cien dai
mieleños nos reunimos para pasar un rato 
muy agradable y bailar hasta bien entrada la 
madrugada. El baile fue amenizado por el 
artista Andrés Vera, que ya es habitual en 
nuestras celebraciones, y como es natural, 
con el éxito y aceptación de siempre. Du
rante la cena se otorgaron premios a las 
Máscaras y Disfraces, que fueron muchos, 
por cierto, así como también se hizo entrega 
de los Premios y Diplomas del “IV CON
CURSO DE BELEN ES” que convoca 
nuestra Asociación entre sus socios. En esta 
ocasión el Primer Premio con dotación en 
metálico y Diploma fue para Maite Martín 
Martin-Consuegra; el segundo, igualmente 
dotado, para Ma Francisca Montemayor 
García de la Camacha; el tercero, para José 
Torres Muñoz y el cuarto, para José Fuen
tes Caballero.

P A R T IC IP A C IÓ N  EN LAS  
F IE S T A S  F A L L E R A S

La participación de nuestra Asociación en

i/isi^úUns
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las tradicionales Fiestas valencianas, es 
posible gracias a nuestra pertenencia a la 
Federación Valenciana de Casas Regio
nales de España, donde como es sabido, 
tenemos la Secretaría General. Comen
zaron estos actos, a los que es especial
mente invitado nuestro Presidente, junto 
con el resto de Presidentes y Reinas de 
las distintas Casas Regionales, con la Pro
clamación de la Fallera Mayor de Valen
cia en el Palau de la Música de esta Ciu
dad, acto que tuvo lugar el pasado 20 de 
enero. El día 3 de marzo estuvimos pre
sentes en la tradicional “Cabalgata del Rei
no”, y el día 10, especialmente invitados 
por la alcaldesa de Valencia, Dña. Rita 
Barberá, acudimos a la Recepción Ofi
cial que con motivo de las Fiestas Falleras 
ofrece el Ayuntamiento de la Ciudad a las 
Casas Regionales, autoridades y entida
des. La Recepción se celebra en el Salón 
de Cristales del Ayuntamiento donde so
m os re c ib id o s  p o r la  a lc a ld e sa  y 
departimos con la fallera mayor y su Cor
te. Con posterioridad se sirve un vino de 
honor y se pasa al balcón del Ayuntamien
to para presenciar la “mascletá”, festival 
pirotécnico tradicional que ninguno de 
nuestros lectores debería perderse. Tam
bién estamos invitados a la tradicional y 
multitudinaria Ofrenda de Flores a la Pa
traña de Valencia, la Virgen de los Des
amparados, en la que decenas de miles 
de valencianos desfilan durante los días 
17 y 18 llenando las calles de color y de 
animación en el acto más importante de 
las fiestas falleras.

P R E G O N  D E LA SEM A N A  
S A N T A  D E  D A IM IE L  EN  

V A L E N C IA
Sin duda, es éste, el acto más importante 
de los que organiza la Asociación de Dai
mieleños de Valencia, y el que alcanza un 
mayor eco social en esta ciudad y fuera 
de ella. Tuvo lugar el pasado día 31 de 
marzo en la Sala de Armas del Circulo 
Recreativo M ilitar “Rey Juan Carlos”, de 
Valencia y estuvo presidido por el limo. 
Sr. D. Jesús Marco Mateo, Coronel Pre
sidente de la Entidad; por el P. Manuel 
M artín de la Sierra, nuestro capellán; por 
el presidente de la Asociación de Daimie
leños de Madrid, D. Juan Blanco Honra
do y por nuestro presidente, Tarsicio 
González Molina El otro miembro de la 
Mesa, el principal, fue nuestro PREGO-
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Peqro ‘©Sízález ¡Mohíno Gallega, prégbnejo.
P. Manuel Martín» fte la Sierra, capellán d,e fa^JCiación. 
Jesús M^PióvMateo, coronel riresidipte cífcculo^éj^ativo, 

Tarsicte González j^ ü |i^ ^ iid en te  asociaron. 
Juan tiíájieo Honrado, asociación ¿¿'Madrid

ÑERO Pedro González Mohíno Gallego, 
daimieleño y amigo entrañable y de todos 
conocido por su relevante actividad en la 
asociación de M adrid y sus excelentes 
crónicas y artículos en este periódico. 
Hacer un resumen de su PREGÓN, ni re
sulta fácil, ni el espacio que nos presta 
este periódico lo permite. Pero no pode
mos dejar de destacar la profundidad y el 
sentimiento del'pregonero que con su pa
labra nos llevó por las calles de Daimiel y 
nos mezcló con sus gentes. Los que he
mos vivido esas sensaciones, volvimos a 
perdernos en la nostalgia y en el recuerdo 
de lo “nuestro” . Los que no conocen 
Daimiel, Pedro los llevó al conocimiento 
de nuestra más entrañable tradición. Sa
bemos bien de la magnífica impresión que 
causó en todos los presentes la emotiva 
disertación de Pedro González M ohíno 
Gallego a quien desde estas páginas que
remos dejar nuestro testimonio de agra
decimiento y amistad, ¡Muchas gracias, 
Pedro, por tu Pregón¡ Sí que podemos 
afirmar que has sido un auténtico heraldo 
de nuestro Pueblo en esta Ciudad de Va
lencia. El acto, en uno de los salones más 
prestigiosos de la ciudad de Valencia, contó

con la asistencia de numeroso público y 
socios de la Asociación. Hubo represen
tación de la Federación de Entidades Cul
turales Andaluzas, del Centro Aragonés 
del Puerto de Sagunto, del Centro Cultu
ral Extremeño de Benetúser, de la Casa 
Regional de M urcia y Albacete, del Cen
tro Gallego de Valencia, del Centro Vas- 
co- Navarro de Valencia y de Entidades 
Originarias de Castilla La Mancha, como 
el Hogar Manchego de Valencia, la Aso
ciación Cultural Castilla La M ancha” de 
Torrente y la Casa Cultural Castilla La 
M ancha de Cuart de Poblet, entre otras. 
Enviaron, por escrito, su adhesión al PRE
GON, el presidente de la Generalidad Va
lenciana, M.H. Sr. D. Eduardo Zaplana; 
El secretario general de la Presidencia en 
nombre del presidente de la Junta de Co
m unidades de Castilla La M ancha, D. 
José Bono Martínez: el presidente de las 
Cortes de Castilla La Mancha, D. Anto
nio M arco M artínez; el presidente del 
Consejo Consultivo de Castilla La M an
cha, D. José Sanroma Aldea; el jefe del 
Servicio de Acciones Institucionales de la 
Dirección general de Relaciones Exter
nas de la G eneralidad Valenciana, D.

Sergio Aguado Giménez; el presidente de 
la Diputación Provincial de Ciudad Real, 
D. Nemesio de Lara Guerreo; el alcalde 
presidente del Excmo. Ayuntamiento de 
A lbacete, D. M anuel Pérez Castelí; la 
concejala de educación y Cultura del 
Ayuntamiento de Daimiel, Doña M aría 
Dolores González Mohíno Sánchez Ber
mejo; el secretario de la Junta de Her
mandades de la Semana santa de Daimiel, 
D. Ángel Arcís García Muñoz y el supe
rior de los P.P. Pasionistas de Daimiel, P. 
Carlos Cano. Por teléfono lo hicieron, la 
alcaldesa de Valencia, Dña. Rita Barberá; 
D. Antonio Astilleros Bastante, deán pre
sidente del Cabildo de la Catedral de la 
Almudena; el consejero de Cultura de 
Castilla La M ancha y la Dirección Gene
ral de Acción Social de la Junta de Comuni
dades de Castilla La Mancha. De nuevo, 
agradecer desde estas páginas la acogida y 
amistad del Coronel, D. Jesús Marco Mateo 
y del Circulo Recreativo Militar “Rey Juan 
Carlos”, la de Juan Blanco, presidente de la 
Asociación de Madrid, y para nuestro PRE
GONERO, el abrazo que se merece y la 
amistad que sabe le profesamos todos los 
daimieleños de Valencia.
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PREGON DE LA SEMANA SANTA DAIMIELEÑA EN MADRID
Promovido por nuestra Asociación y 

en su ya marco habitual de la cripta de 
la catedral de la Alm udena, ha tenido 
lugar un año más el pregón de la Sem a
na Santa daim ieleña. Es este un acto 
sencillo y, por supuesto, sin la solem ni
dad que en Daim iel tiene, ya que nues
tros medios y, sobre todo, nuestro ám bi
to natural nada o casi nada tienen en 
común con aquél, pero, sin embargo, hay 
algo al respecto de lo que tam bién no
sotros, los ausentes, somos portadores, 
y es e se  e s p ír i tu  y ese  c a r is m a  
"sem anasantero" que nos son propios a 
los daimeleños; por lo cual y aunque sea 
con esa m odesta expresión de posib ili
dades, no por eso nos sentim os m enos 
orgullosos de que nuestra singular Se
m ana Santa tenga sus ecos en M adrid, 
m erced a dicho pregón y desde hace ya 
m uchos años.

Su proclamación, tuvo lugar en el sa
lón de actos de la ya citada cripta, el 
pasado cinco de abril, y corrió a cargo 
del Rvdo. D. Guillerm o Pablos Escan- 
c ian o , p ad re  su p e r io r  de la O rden  
Franciscana -los vulgarm ente llam ados 
por PP Capuchinos-, y que es a su vez 
superior del conocidísim o y vivencial 
templo para todos los madrileños en que 
se encuentra enclavada la más que ve
nerada imagen de Jesús de M edinaceli.

Sin lugar a dudas, la sim ple elección 
de esta persona para pregonar algo tan 
co-sustancial con el daim ieleño como es 
su Semana Santa, fue ya un pleno acier
to. Y digo el por qué: Se trata de al
guien que une, a su buen porte y agra
dable aspecto físico, un tono de voz tan 
grave y tan atrayente que su sola pre
sencia en el salón y las prim eras pala
bras que pronunció, bastaron para "m e
terse en el bolsillo" al no muy num eroso 
auditorio presente. Si a ésto le agrega
mos las continuas m uestras que dio en 
su alocucion de su facilidad para la ex
posición y su dominio de la situación, pro
pia de quien, como él, e s tá  m uy aco s
tum brado  a hab lar en púb lico  y ante 
cu a lq u ie r tipo de aud ito rio , te rm in a
rem os por adm itir lo acertado  de su 
e lección  com o pregonero .

El pregón en sí, fue correcto y muy 
del agrado del publico, si bien adoleció

PEDRO GONZALEZ MOHINO GALLEGO

de sus nativos como las carrozas y los 
estandartes de las procesiones. El daimie
leño, ha hecho de su Semana Santa una 
donación permanente y con todo el amor 
de que es capáz; y así, día a día y año a 
año, hasta su muerte". Finalizó manifes
tando su felicitación a todo Daimiel por la 
esperada preparación y el sentimiento que 
infunde a su Semana Santa, y congratu
lándose de que su celebración, en contra
posición a esa otra gente que la vive como 
un periodo de recreo y de ocio, vaya a 
más cada año que pasa.

Podem os ver en esta fotografía al pregonero G uillerm o Pablos Escanciano, a 
don Antonio Astillero y presidente de la A sociación Juan Blanco

de las citas y de las alocuciones sobre 
pasajes y m om entos concretos de nues
tra Sem ana Santa; algo lógico por otra 
parte porque, como ya nos indicó el pre
gonero en varias ocasiones a lo largo 
de él, ni tan siquiera m erced a un video 
la conocía; sólo había contado con unos 
apuntes y unas notas que sobre el parti
cular le habían proporcionado. Aún así 
tuvo m om entos vibrantes, tales como: 
"D aim iel es un m ilagro y su Sem ana 
Santa otro. La sem ana de descanso y 
de vacaciones para m uchas gentes, es 
para el daim ieleño una sem ana sentida, 
vivida y llena de esfuerzos, de intenso 
trabajo y de poco dormir, cuyos prepa
rativos duran para él 365 días. Sólo el 
am or a Cristo y a su bendita M adre, 
mueven en Daim iel tanto los corazones

El acto se inició con una muy concisa 
presentación del pregonero por parte del 
presidente de la Asociación D. Juan Blan
co, y lo cerró D. Antonio Astillero, quien 
corroboró lo dicho por el pregonero, al afir
mar que, para el daimieleño, todos los días 
del años son Semana Santa; de ahí su 
constante afán de mejorarla, y la evoca
ción que de ella hacemos en esos días to
dos los daimieleños allá donde nos encon
tremos, para finalizar dando gracias al Pa
dre por la interpretación que de la Saman 
San ta ha sab ido  in fund ir en nuestro  
Daimiel, del que dice que si le quitásemos 
la Semana Santa y la Virgen de las Cru
ces, ¿qué quedaría de él?

Como colofón se hizo entrega al pre
gonero de una artística placa recordatoria 
del momento y del motivo.
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EL DAIMIELEÑO LÜIS MIGUEL VAZQÜEZ MALOGRO CON 
LA ESPADA ÜN TRIUNFO DE PUERTA GRANDE
En la novillada del Domingo de Resurrección en Ciudad Real

La nueva empresa de la plaza de toros de Ciudad Real, a cuyo 
frente está el taurino almagreño Paco Barba, anunció un cartel 
interesante para inaugurar la temporada el Domingo de Resurrec
ción, con novillos de la ganadería de Diego Puerta para el mejicano 
Alejandro Amaya, el daimieleño Luis Miguel Vázquez y el joven 
novillero local Jorge Real, que hacía su presentación con picadores. 
Digamos en primer lugar, como buena noticia, que la plaza registró 
una gran entrada, con un buen número de aficionados de Daimiel.

Otra buena noticia es la presentación y juego del ganado sevilla
no, pues con algún lunar, todos fueron manejables, destacando el 
cuarto, muy aplaudido en el arrastre y para el que se pidió la vuelta 
al ruedo. Los menos lucidos, el lote de Luis Miguel Vázquez.

Era una novedad la presencia del mejicano Amaya y justo es 
decirlo, se ganó al público desde el primer momento, pues tanto con 
las verónicas de recibo, como el quite por gaoneras, lograron los 
aplausos. La faena, con redondos y naturales, la realizó con temple 
y al matar de media estocada se le premió con una oreja. Pero la 
faena grande vino en el cuarto, del que ya hemos escrito fue el 
mejor, además del de más peso del encierro -485 kilos- y en el que 
volvió a lucirse con la capa, El mejicano se pasó al bravo novillo a 
dos dedos de los pitones y derrochando torería. Como además mató 
de una estocada cortó el rabo, cosa que no ocurría en la plaza de 
Ciudad Real desde hace veinte años.

También había interés en ver los progresos del novillero de 
Daimiel y pudimos comprobar, que sabe torear, dándole a los novi
llos la distancia y usando la muleta con variedad y decisión cuando 
el novillo obliga a ello. Con el capote estuvo lucido en las verónicas 
de recibo y en los quites. La faena, brindada al público, fue valiente 
y variada; sin que tuviera acierto con el estoque, siendo obligado a 
saludar. En su segunda faena, que tuvo la atención de brindar a este 
cronista, logró aún mayor lucimiento, reconocido con las ovaciones 
del tendido, y en su afán de conseguir el triunfo, que ya estaba 
cantado, alargó el buen muleteo y de nuevo volvió a fallar con la 
espada, dando lugar a que sonara un aviso y malogrando un triunfo

BURGUER
L p  m j r

E
C/. Monescillo, 1) TÜSL (C .Real)

PIDE TU PIZZA AL TELEFONO: 9 2 6  85 41  51  
Nueva Dirección: MANUEL LORO POLO

de puerta grande. Pero Luis Miguel no debe desanimarse, pues a 
matar se aprende y lo esencial es que el buen toreo ya lo tiene 
asimilado. En ambos novillos se le ovacionó fuerte, teniendo que 
saludar.

Se presentaba con picadores el ciudadrealeño Jorge Real y su 
actuación fue muy meritoria para tal compromiso. En sus dos novi
llos veroniqueó con valor y ajustado. La faena al primero tuvo va
riedad y valor, siendo lo mejor las series de naturales. Mató de una 
estocada y aunque el novillo tardó en caer, se le premió con dos 
orejas. Recibió al sexto con una larga cambiada y para nosotros la 
faena tuvo más mérito, pues el novillo exigía torear con cabeza y 
Jorge supo hacerlo, destacando de nuevo los naturales y las 
manoletinas con que puso fin a la faena, con más mérito por su 
corta estatura. Mató a la tercera y hubo oreja, con salida a hom
bros en unión de Amaya.

Destacó como de costumbre, el buen peón Félix Jesús Rodrí
guez, en esta ocasión acompañado de Angelín.

UNO DEL TENDIDO

PREGUNTAS QUE 
ESPERAN RESPUESTAS

¿Por qué no se revisan algunas placas del callejero dai
mieleño que no se leen bien, porque son viejas, están deterio
radas por el tiempo, tapadas por anuncios, pintadas o toldos y, 
en algunos casos, porque no se han repuesto en las esquinas 
donde se han construido nuevos edificios?

¿Por qué no se supervisan, para su arreglo, numerosas ace
ras de Daimiel que lo necesitan?

¿Por qué el Obispado de Ciudad Real o la propia parroquia de 
San Pedro, no arreglan o venden la casa parroquial perteneciente 
a esta iglesia, ya que se encuentra en un deplorable estado de 
conservación?

¿Por qué no se aumenta el número de contenedores para 
latas, plásticos y envases en brik, o los recogen con mayor 
frecuencia, ya que a veces se acumulan fuera al estar los 
contenedores llenos?

¿Por qué no se limpian los espejos de tráfico de las esqui
nas y se sustituyen algunos que están rotos, como sucede con 
el de la calle San Isidro?

¿Por qué no se ponen al mismo nivel de la calzada, los 
sumideros de algunas calles que, en algunos casos, están hun
didos más de 10 centímetros, con las dificultades que con ello 
ocasionan a vehículos y peatones?

¿Por qué se permite que la Estación de Autobuses esté 
cerrada a ciertas horas en que hay viajeros que esperan, otros 
que quieren informarse de los horarios de llegadas y salidas y 
otros que tienen intención de sacar billetes?
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EL PRESIDENTE DEL MADRID 
FLORENTINO PEREZ PUEDE 

ESTAR EN DAIMIEL

EL DAIMIEL C.F. 
HACE ÜN GIRO DE 

180 GRADOS
El Daimiel C.F., hace dos meses estaba 

prácticamente descendido, nadie ni los más fo- 
rofos podíamos pensar que a fecha de hoy es
tuviera salvado. Todo eso, aparte de los juga
dores, tiene un nombre, Francisco Pinilla. Este 
hombre, con sus errores y aciertos, ha sabido 
motivar y mentalizar a sus jugadores de lo 
que deben hacer en el terreno de juego.

Los jugadores, han estado con la soga al 
cuello y cuando hay personas que los saben 
llevar al triunfo se puede conseguir, con trabajo, 
mentalización, sacrificio se puede solucionar. 
Hay que tener en cuenta que los futbolistas 
llevan mucha presión en sus botas, pues cada 
partido es una final y las piernas pesan. Sólo 
quedan cuatro partidos; y no está aun defi
nido, porque aun hay que ganar partidos para 
la salvación del Daimiel C.F

Desde aquí, cuando estamos realizando 
nuestra crónica, no tenemos más remedio 
que felicitar a los jugadores. Son muchas 
las alegrías que la afición se está llevando, 
gracias al esfuerzo de esos jugadores que 
se están agarrando a un clavo ardiendo por 
salvar la categoría. Una afición que recono
ce el esfuerzo de los jugadores y que cada 
domingo los premian con aplausos cuando 
estos se marchan a los vestuarios.

SE PUEDE HACER UN 
BUEN PAPEL EN LA 
COPA FEDERACIÓN .

La Copa Federación de Baloncesto,, co
menzó el 31 de marzo, y en este torneo eli- 
minatorio se encuentra el equipo de nuestra 
localidad Comercial Daimieleña. El sistema 
de competición de este trofeo es por elimi
natoria a doble partido.

El conjunto daimieleño, ganó la primera 
eliminatoria, pasando a la segunda ronda para 
jugar ante un rival difícil como es el Grupo 
76 de Alcázar de San Juan. Dos equipos 
igualados que van a tener que luchar mucho 
para pasar a semifinales. Por nuestra parte, 
hay confianza y optimismo en el conjunto 
daimieleño que dirige David Córdoba, ya que 
nuestro representante cuenta con jugadores 
de mucha calidad, como lo han demostrado 
a lo largo de la liga y además bien dirigidos 
por David.

A  e s ta  ú ltim a  A s a m b l e ^ -  
a s is t ie ro n  m á s  d e  J jOO'socíos

m  ™  Oí DUIMIEL
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COMIDA DE HERMANDAD

TOMAS GARCIA CONSÜERA

El pasado día 25 de marzo, se celebró 
en Daimiel la Asamblea General Ordina
ria de la Peña del Real Madrid, con más 
de 100 socios asistentes.

El presidente abrió el acto dando paso 
al sec re tario  de la peña José L ópez 
Menchero que dio lectura al acta anterior.

Tras la aprobación, José González de 
Murillo dio lectura del estado de cuentas 
que también fueron aprobadas.

Tomó la palabra el señor presidente 
Juan Manuel Rodríguez Barbero que, en 
su informe, hizo un balance de todos los 
acontecimientos realizados por la peña, 
destacando que, en los viajes, los socios 
tienen que abonar una parte del importe 
de la entrada, ya que hay socios que se 
comprometen al viaje y luego no retiran la 
localidad. También comentó a todos los

presentes sobre las reuniones que han 
mantenido varias peñas de la provincia con 
un directivo del Real Madrid y del acuer
do tomado con éste; dijo que las peñas que 
tengan sede propia tendrán más ventajas.

Tras relatar otros puntos de su infor
me, el señor Rodríguez Barbero presentó 
la dimisión al haber cumplido sus precep
tivos años de mandato. Varios socios m a
nifestaron que no era el momento de ha
cerlo, ya que ellos estaban a gusto con su 
presidencia, consideraron que el actual 
mandatario tiene toda la confianza de sus 
socios; y más si se tienen en cuenta que, 
el próximo año, se celebrarán las Bodas 
de Oro de esta peña y si saliera un nuevo 
presidente no tendría suficientes días para 
preparar tan gran acontecimiento. Fueron 
muchos los elogios por parte de Manuel 
Fernández de Simón que el actual presiden
te recibió con agradecimiento.

Luego, Juan Manuel comentó que le 
gustaría recibir sugerencias de los socios 
acerca de la mejor manera de celebrar los 
50 años de la peña. También que le había 
escrito una carta al presidente del Real 
Madrid, Florentino Pérez invitándole para 
que asista el próximo año a la celebración 
de la Boda de Oro de la Peña del Real 
Madrid.

Posteriorm ente se pasó, a ruegos y 
preguntas con el que se cerró el 49 ani
versario de la Asamblea.
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RESUMEN DE LA TEMPORADA
Finalizó la temporada del Baloncesto 

Arise 98, en su primera temporada en la 
categoría de Primera Autonómica. Una 
categoría importante, en donde se han visto 
partidos interesantes con equipos que han 
marcado notables diferencias, como los 
representantes de M anzanares y Almagro 
que, finalmente, han sido los equipos que 
han ascendido de categoría.

El Arise 98, comenzó la Liga con el 
objetivo de mantenerse en la Primera Di
visión Autonómica. El objetivo se cumplió 
con creces, desarrollando un buen balon
cesto. Siempre mantuvo el noveno puesto 
de la clasificación que ocupó en las pri
meras jom adas, y viendo como se ha de
sarrollado esta Liga, hemos podido com 
probar que la novena posición ha sido muy 
baja; aunque también hay que reconocer 
que ha habido equipos muy fuertes, con 
jugadores que medían más de dos metros

de altura... Al comienzo de la temporada 
se le tenía respeto a la categoría, pero a 
medida que pasaban las jornadas se fue 
mejorando bastante el juego a pesar de 
que los primeros encuentros se perdieron, 
para luego pasar a ganar partidos que se 
veían complicados.

Ha habido jugadores daimieleños que 
han marcado las diferencias, aunque to
dos han rayado a un alto nivel; pero Joa
quín con 348 puntos, Titi con 159 rebotes 
y 220 puntos, Redondo con 111 puntos, 
Pablo con 173 puntos, junto a César, han 
sido los jugadores más destacados. El ju 
gador que ha dispuesto de más minutos 
jugados, ha sido Joaquín con 698 minutos, 
seguido de Titi con 450, Ríos 391, César 
371. A todos los felicitamos, porque nos 
han hecho disfrutar de grandes tardes de 
baloncesto.

T.G.C.

El objetivo del Arise 98 al em pezar la liga, se ha cum plico con creces

LO MEJOR FUE LA 
ENTREGA DE TODOS 

LOS JUGADORES
Por primera vez, un equipo representan

te de nuestra localidad participaba en una 
liga regional de balonmano de competición 
oficial. Este conjunto, llamado Comercial 
Daimieleña, estaba formado por casi todos 
los jugadores de nuestro localidad, más dos 
naturales de Bolaños. El entrenador también 
ha venido de esta localidad vecina. Y debe
mos decir que este hombre ha aportado 
mucho trabajo técnico y sacrificio en cada 
jomada, haciéndoles comprender a sus ju 
gadores que lo que menos importaba, en esta 
primera temporada, eran los resultados, ya 
que, al ser la primera vez, deberían pagar la 
novatada por falta de veteranía y de técni
ca, unas cualidades que se van asimilando 
partido a partido. Pero, también les ha incul
cado a sus jugadores, el saber esforzarse, 
ya que, desde el pitido inicial hasta el final, 
los integrantes de la plantilla daimieleña no 
pararon de trabajar y de luchar durante los 
transcursos de los partidos, aunque en mu
chos momentos el marcador les fuera muy 
adverso.

Este año, no han conseguido ganar nin
gún partido, por los que los representantes 
del balonmano daimieleño finalizaron la tem
porada con el marcador de puntos en blan
co. Pero desde nuestras páginas, queremos 
insistir y recalcar en lo anteriormente co
mentado, ya que, la mayoría de los entrena
dores de los conjuntos rivales, han destaca
do de nuestro equipo el amor propio, el es
fuerzo del equipo a pesar de los negativos 
resultados. Por tanto, a destacar la entrega 
de estos valientes jugadores, muy jóvenes 
todos ellos (con una media de edad de 18 
años) que han luchado partido a partido por 
conseguir alguna victoria T.G.C.

TODO NO FUE UN CAMINO DE ROSAS
El Aglomerado Daimiel, finaliza la tem

porada brillantemente. Los dos últimos 
partidos, jugados en nuestro pabellón, los 
finalizó con sendas victorias y, además, 
jugando muy bien y satisfaciendo a sus se
guidores, ante rivales bastante fuertes. El 
juego realizado por todas las jugadoras que 
componen este equipo fue sobresaliente; 
pero sobre todo destacarem os a Rosi, 
Miriam, Carmen Pilar, M ontse y Jéssica

que realizaron un baloncesto de alto nivel; 
también actuaron cadetes que aportaron un 
refuerzo al equipo bastante importante.

Pero todo no fue un camino de rosas 
el que corrió este conjunto, ya que al co
mienzo de temporada hubo varios proble
mas. Se empezó con un entrenador nuevo 
que traía un moderno sistema con rela
ción al anterior entrenador. Las chicas no 
se adaptaron a este cambio, por lo que se

optó por sustituir al máximo responsable 
del equipo, cogiendo el relevo Esther y las 
jugadoras Carmen Pilar y Rosi. A cada 
una de las nuevas entrenadoras, se le asig
nó una responsabilidad, cumpliendo cada 
una con su carga. Esto motivó que el equi
po fuese cogiendo confianza y moral y al 
final, todas salieron, como taurinamente se 
dice ,"por la puerta grande", convencien
do a sus seguidores y aficionados. T.G.C.
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NACE EL CLUB 
"SENECA" DE AJEDREZ

El objetivo es potenciar la práctica 
de este deporte en Daimiel

Agradezco de antemano, la oportunidad que me brinda este 
periódico para dar a conocer la fundación de un nuevo club en 
Daimiel, denominado "Séneca". La actividad principal de este 
club, será la del ajedrez.

El ajedrez, actividad de la que Daimiel puede presumir de 
haber tenido un nivel más que aceptable en el ámbito provincial, 
ha estado abandonado a su suerte durante mucho tiempo, quizás 
demasiado.

Sin entrar en los motivos de este abandono de organización, y 
sin buscar culpables, resaltemos que durante algunos años y, en 
un intervalo de tiempo no continuado, el Ayuntamiento de Daimiel, 
ha tenido abierto un taller de ajedrez que, ha corrido a cargo de 
dos monitores locales. Dicho taller, ha impartido cursos a más de 
30 personas, con edades comprendidas entre los 5 años del más 
joven y los 45 del mayor. Siendo los comprendidos entre 8 y 14 
años la mayoría de los componentes de dicho taller-escuela. Uno 
de los citados alumnos, llegó a ser campeón provincial de aje
drez, y su nombre es Jesús Pinilla.

La idea del club, surgió como alternativa a esta escuela que 
funcionaba en Daimiel y que por unos u otros motivos, ha dejado 
de existir; de esta forma, los niños que estaban en ella, no aban
donan la práctica de este deporte apreciado por sus ventajas 
pedagógicas.

Hasta el momento, se han realizado en Daimiel tres campeo
natos en un periodo de tres meses y, está programado un cam
peonato el día 27 de mayo en el Bar El Burladero, más otro a 
celebrar el 30 de junio en el Hotel Las Tablas.

Puesto que el presupuesto del club es muy pobre, los premios 
son simbólicos. La intención de dichos campeones, es la práctica 
del ajedrez dentro de un entorno competitivo y así, de esta manera, 
los niños que en ellos participan adquieren experiencia para los cam
peonatos provinciales a los que ya alguno de ellos ha acudido.

En la categoría absoluta, nuestra intención en el futuro, es 
crear un equipo local entre los mejores clasificados en estos cam
peonatos y así, participar en las competiciones federadas que se 
realizan en el ámbito provincial, en los que antes, Daimiel partici
paba y siempre dejaba alto el pabellón de nuestro pueblo.

Por el momento, todas las subvenciones recibidas, son a títu
lo privado. Rafael Joyeros y Restaurante Sabor Añejo son las 
dos empresas patrocinadoras; una corriendo con todos los gas
tos y otra cediendo sus instalaciones para la práctica y desarro
llo de campeonatos.

Esperem os que los aficionados se inscriban en el club 
"Séneca", recientemente fundado, pues hemos dejado la puerta 
abierta, a todo aquel que quiera colaborar con nosotros, y no me 
refiero solamente en ámbito económico, sino de apoyo y aporta
ción de ideas que hagan más popular la práctica del ajedrez en
tre nosotros.

Para obtener información de sus actividades o inscripciones, 
los interesados pueden llamar al teléfono 926 852 163.

VICENTE

EL C.C. DAIMIEL 
PRESENTÓ A SUS 

CICLISTAS
Se presentó el C.C. Daimiel el sábado día 21 de abril, corrien

do a cargo dicha presentación de la jefa de deportes de Radio 
Daimiel, M arga Velázquez, quien realizó una introducción co
rrecta de dicho club, haciendo un balance de los podios y trofeos 
conseguidos la temporada pasada por los ciclistas de dicha enti
dad. Después, fue presentando, uno a uno, a los diferentes co
rredores por orden según sus categorías: minipromesas, prome
sas, alevín de primer año y segundo año, infantil de primer año y 
segundo año y cadetes.

Finalizada la presentación de dichos ciclistas, cedió la pala
bra al presidente de la entidad Jesús Rodríguez Bobada, quien 
saludó en primer lugar al alcalde de nuestra localidad, José M a
nuel Díaz Salazar, al corredor profesional Jerónimo Sanroma, al 
delegado provincial de ciclismo y miembro de la directiva Angel 
Fernández Calvillo, a los socios y padres de corredores agrade
ciendo al mismo tiempo su presencia. También, tuvo palabras de 
agradecimiento para el Ayuntamiento y, sobre todo, para el pa
trocinador Grupo Dico. Disculpó y recordó la ausencia del co
rredor daimieleño Pecharromán, ya que en esos momentos se 
encontraba corriendo la Vuelta a Aragón, destacando la gran 
carrera que esta haciendo en dicha vuelta, así como la gran eta
pa que realizó el jueves y la contrarreloj tan buena del viernes.

Pasó el turno a Jerónimo Sanroma que, un poco tímido, agra
deció la invitación que se le había hecho comentando que, lo 
suyo, era darle a los pedales y no hablar; pero viendo a estos 
chavalines, recordó sus primeros años subido en la bicicleta, di
rigiéndose a los padres les pidió todo el apoyo y aliento para sus 
hijos, ya que el ciclismo es un deporte muy duro.

Angel Fernández Calvillo, comenzó su intervención recor
dando cuando hace unos años se iniciaron las escuelas deporti
vas; y como aquellos chavales con los que se comenzó, ahora 
son unas promesas, y se continúan sacando chavales que siguen 
prometiendo. Nombró, como muestra, algunos corredores de la 
provincia que ya son profesionales y tuvo palabras de elogio para 
los verdaderos protagonistas y a los padres.

Cerró el acto el alcalde de la ciudad, destacando la au
sencia del concejal de D eportes José Díaz del Campo, que 
no pudo asistir ya que se encontraba fuera de Daim iel por 
motivo de trabajo. Felicitó al delegado provincial de Ciclismo 
Angel Fernández, reconociendo la m agnífica labor que está 
realizando y tam bién tuvo palabras elogiosas para Sanrom a; 
pasando, a continuación, a los protagonistas de la presenta
ción, los corredores, en los que destacó su esfuerzo y su ilu 
sión ante un deporte tan duro com o es el ciclism o, y alabó, 
igualm ente, a los padres y a los m onitores. Cerró su in ter
vención felicitando al Club por el tremendo esfuerzo que está 
realizando. Para terminar, comentó que confía que muy pronto 
haya una pista de ciclism o, un velódrom o; y se están hacien
do gestiones para llevarla a cabo.

T.G.C.
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SENIP

A LAS GRAN RRI CA LEAL PAR PE

PAN PE LA DES CAS TA DO ZO

DO RES BLAS GRA PE ZA PE TE

TI MAR RAL DA DES LLA DE NE

REN LU CA CA DAI SA MIEL DAR

1

2
3
4
5
6
7
8 

9
10
11
12

MODO DE RESOLVERLO
Fórmense en las casillas numeradas de la derecha las palabras (todas 

ellas de siete letras) correspondientes a las definiciones, tomando para ello 
las sílabas que se vayan utilizando. Una vez terminadas todas las palabras; 
las sílabas que sobran a la izquierda, leídas en orden, formarán UN PARAJE 
IMPORTANTE DE DAIMIEL y en la columna vertical central, señalada con un 
trazo más grueso, se leerá EL NOMBRE DE SU AUTORA.

E n c o n t r a r  9 s in ó n im o s  
de FLAQUEZA

D E FIN IC IO N E S
1. En silencio. 2. Complacer. 3. Que tienen gran tamaño. 4. E leva
ción de la parte exterior, en curvas en carretera . 5. Institución 
política. 6. Cabelleras postizas. 7. Hierba vivar cundidora, gramí
nea que se cria junto al agua. 8. Arrepentim ientos. 9. Traidor, 
tránsfuga. 10. Que dura siempre. 11. Comida excesiva. 12. Cier
to marisco.

SALTO DE 
C A B A L L O

■ CA Y MIS CA

■ MO SIN SA JER

TI ■ MU BAR LO

SON ■ MON ■ SIN

MODO DE RESOLVERLO
E m p efyw \d o -p o r  IwirCiahw ¡ P a l o d u z  coywiajv d e d o -  

y  yíMíéjwloi&(le/loym<rvUn¿eYtóyycleLcahullo-en/&L 
Juiex^ctdel/ajedrey^, qu^d^xrá/e^crCtcrun/'REf'RAN con/ 
todcvy levy trílabtvy contenidas  en/ eb cuadro-.

L A S  S O L U C IO N A S  
A  L O S  V  A S  A T I& M P O S  
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£N  L A  P A G IN A  37

(j e r o g l i f i c o

¿De que ejerce 
tu hermano?
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M O V IM IEN TO  DEM OGRAFICO
BAUTIZO S

EN LA PARROQUIA DE SANTA MARIA
Javier Ortega Honrado, de Antonio y Ma del Rosario 
Isidro Benaraya Garzás, de Jean M aríe Albert y Amelia María 
M aría Serna Garzás, de Francisco José y Ma de las Cruces 
José Luis Ramírez de Arellano Jiménez, de José Luis y Ma Cándida 
Elisa María Herguido García Carpintero, de Julio y Ramona

EN LA PARROQUIA DE SAN PEDRO APOSTOL  
Rodrigo Lara Velázquez, de M anuel Antonio y M aría del Pilar 
Angela González Aranda, de M iguel Angel y Carmen Pilar 
Claudia García Consuegra M egia, de Fernando y M aría Josefa 
Jesús Velduque Velázquez, de José Manuel y Cristina María 
Yolanda Ramírez Terriza, de Luis Fernando y M aría del Carmen 
Luis Díaz del Campo Córdoba, de Luis Jesús y Rosa María 
Sara Sánchez de la Nieta Elkhamlichi, de M anuel Jesús y Hakima 
Fátima Sánchez de la Nieta Elkhamlichi, de M anuel Jesús y Hakima 
Juan Ramírez Rodríguez, de Tomás y Susana 
Ana Isabel Aguirre Córdoba, de Joaquín y M aría del Rosario

M A TR IM O N IO S
EN LA PAZ

Jaime Herráez González Gallego y M aría del M ar Abad Garzás 
EN LA PARROQUA DE SAN PEDRO APOSTOL

Pedro Hervás Moreno y M aría Paloma Cabanes Ordejón
Juan Antonio Loro López Roncero y María de la Cruz Rodríguez Rodríguez

D EFUNCIO NES
EN LA PARROQUIA DE SANTA M ARIA

Heriberto Muñoz de Morales Carmona, de 79 años
Antonio González del Campo Morales, de 72 años
M aría Dolores González Tejero González del Campo, de 86 años
M anuela Rincón Pozuelo, de 80 años
M argarita Pérez Rivas, de 88 años
Domingo García Consuegra Astilleros, de 76 años
Nieves Infantes Córdoba, de 81 años
Carmen Sánchez Miguel Romero, de 82 años
Manuel José Gigante Velázquez, de 80 años
Vicenta Ráez Contreras, de 97 años

EN LA PARROQUA DE SAN PEDRO APOSTOL  
Luis Roncero Sánchez Mantero, de 77 años 
Fernando Aguirre Martín Gil, de 53 años 
Miguel Díaz Salazar Carro, de 72 años 
Eusebio García Pliego Moreno, de 79 años 
Francisco Sánchez Mantero López Tercero, de 86 años

( FARMACIAS PE GUARDIA ]
día 1 D. Federico y Da Ma Elena Fisac Seco 
día 2 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 3 Hdos. Ramón Villalón García de Consuegra, 
día 4 Hdos. Ramón Villalón García de Consuegra, 
día 5 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz. Diur
na: Mas - Villegas - Villalón. 
día 6 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz Martín 
Pozuelo.
día 7 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas, 
día 8 Da Delfina Mas Morales 
día 9 D. Federico y Da M a Elena Fisac Seco 
día 10 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 11 Hdos. Ramón Villalón García de Consuegra, 
día 12 Da Adelaida Simal. Diurna Hdros. Villalón - 
Lozano - Hnos. Fisac. 
día 13 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 14 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 15 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.
día 16 Da Delfina Mas Morales.
día 17 D. Federico y Da Ma Elena Fisac Seco
día 18 Da Ma Nieves Villegas de Ochotorena.
día 19 Hdos. Ramón Villalón. Diurna: Hnos. Cruz -
Villegas - Mas.
día 20 Hdos. Ramón Villalón García de Consuegra, 
día 21 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 22 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 23 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.
día 24 Da Delfina Mas Morales.
día 25 D. Federico y Da Ma Elena Fisac Seco
día 26 Hdos. Ramón Villalón. Diurna: Hnos. Fisac -
Simal - Lozano.
día 27 Hdos. Ramón Villalón García de Consuegra, 
día 28 Hdos. Ramón Villalón García de Consuegra, 
día 29 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 30 D. José Ma, Da Isabel y Da Beatriz Cruz M ar
tín Pozuelo.
día 31 D. Narciso Lozano Ruíz Valdepeñas.

SOLUCION A LOS PASATIEMPOS
CULTIGRAMA

C A L L A D 0

A G R A D A R

G R A N D E S
P E R A L T E

P A R T I D 0

P E L U C A S

C A R R 1 Z 0

P E S A R E S

D E S L E A L

P E R E N N E

P A N Z A D A

C A L A M A R

(SOLUCION AL JEROGLIFICO)
De jardinero 

________ (dejar dinero)
SOLUCION AL, 

SALTO DE CABALLO
"Casa sin mujer y barca 

sin timón, lo mismo son"
( SOPA DE LETRAS )

N K M P (A R U D N [AJ L B)

SERVICIOS FUNERARIOS
LIMITE
Plaza de Lepanto, 2 

Telfs.: 926-850222 * 851290 * 850380 
Móvil: 677782275
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DAIMIEL
Centro Comercial Daimiel 1 

Ctra. Daimiel-Ciudad Rea!, Km. 339,400 
Telf.: 926 85 00 78 Fax: 926 85 12 02

PUERTOLLANO
Avda. Primero de Mayo, 40 

Telf.: 926 41 30 47 Fax: 926 41 30 47 Telf.:

CIUDAD REAL
Cf. Tomelloso, 16 
Pol. Ind. Larache 

Telf.: 926 21 66 45 Fax: 926 -21 66 45

PUERTOLLANO
Cf. Ancha, 38 

926 43 10 55 Fax: 926 43 10 55

INAUGURACION
ALCAZAR DE SAN JUAN
Carretera N-420 Km. 285,5 

Telf.: 926 55 26 68 Fax: 926 55 26 69

MIGUELTURRA
Polígono la Estrella, Cf. Segadores sfn. 

Telf.: 926 24 31 24 Fax: 926 24 31 24
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